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«Хватит обманывать людей»

Два с половиной года Ана‑
толий Грачёв обращался 

в различные инстанции в попыт-
ках призвать к соблюдению зако-
на, гласящего, что управляющая 
компания не имеет права взимать 
с собственников жилья лишние 
деньги за коммунальные услуги.

– Еще в 2013 году была про-
ведена проверка финансово-
хозяйственной деятельности 
УЖК «Новоуральская», которая 
выявила, что за 8 месяцев с опре-
деленного количества домов 
данной управляющей компа-
нией за электроэнергию взято 
на пять с лишним миллионов 
рублей больше, чем было насчи-
тано ресурсоснабжающей организацией, 
причем последняя получила только ту 
сумму, которую сама насчитала,  – рас-
сказывает Анатолий Николаевич.  – До-
кументы по поводу привлечения УЖК к 
ответственности переходили из одной 
инстанции в другую. В итоге дело ничем 
не закончилось. Еще  одна проверка 
проводилась в управляющей компании 
оперуполномоченным отделения эко-
номической безопасности в отношении 
излишне полученных денег от населения. 
Но определить, на какие цели и на счета 
каких организаций были направлены 
деньги, являющиеся разницей в стоимос-
ти электроэнергии, не представилось 
возможным. Все деньги собранные с 
населения за услуги электроэнергии, 
СЭЖ, водоотведение, газ, отопление 
поступали на один расчетный счет УЖК 
«Новоуральская» и аккумулировались в 
одну общую сумму. Тогда я и решил на 
собственном примере доказать неправо-
мерность действий УЖК…

Речь идет о тех многоквартирных до-
мах, где стоят общедомовые двухтариф-
ные счетчики. Если смотреть расчетные 
листы, то там придраться не к чему, в жи-
ровках идеально отражены данные днев-
ного и ночного тарифов и общая сумма, 
которую потребитель электроэнергии 
должен заплатить НУЭСК. Взимать боль-
ше этой суммы никто не имеет права. 
Но что делает управляющая компания?

– УЖК «Новоуральская» берет часть 
киловатт дневного тарифа (фактическое 
потребление в квартирах с однотариф-
ными счетчиками) и перебрасывает их 
в ночной тариф,  – объясняет Анатолий 
Грачёв. – В итоге общая сумма киловатт, 
которая также отражается в жировке, 
остается той  же самой. Но  дело в том, 
что стоимость дневного тарифа в два 
раза выше стоимости ночного тарифа. 
И  в деньгах сумма получается больше 
той, которую начисляет НУЭСК. Эта раз-
ница – неправомерно взятые с населения 
деньги, в НУЭСК они не поступают, да они 
их и не требуют, это легко проверить, 
значит, они остаются в управляющей 
компании…

Горожанин начал с того, что обошел 
все 144 квартиры своего дома, оборудо-
ванного общедомовым двухтарифным 
счетчиком. В  каждой квартире взял 
данные по расходу электроэнергии 
по каждому тарифу, перевел расход в 
денежный эквивалент и сравнил полу-
ченные цифры с данными в жировках. 
в итоге получилось, что за 11 месяцев 
управляющей компанией с дома из‑
лишне было взято 83 тысячи рублей, 
а за время действия Правил № 354 от 
6.05.2011 г. (три года) более 300 тысяч 
рублей!

Осенью прошлого года Анатолий 
Грачёв и его супруга Любовь Дмитриев-
на обратились в мировой суд с иском о 

защите прав потребителей, взыскании 
ущерба, причиненного им действиями 
УЖК «Новоуральская» при начислении 
платы за потребленную электроэнер-
гию. Истцы ссылались на нарушение 
Правил предоставления коммуналь-

ных услуг собственникам и 
пользователям помещений 
в многоквартирных до-
мах. Речь шла об ущербе 
в размере 697 рублей 97 
копеек, причиненного су-
пругам Грачёвым в период с 
июня 2013 года по февраль 
2014  года (именно за этот 
период удалось собрать все 
точные расчетные данные). 
Кроме того, истцы неодно-
кратно обращались в УЖК 
в досудебном порядке с 
заявлением о проведение 
перерасчета излишне на-
численной и уплаченной 
стоимости за общедомовое 
потребление электроэнер-
гии. В связи с полученными 
отказами истцы потребо-

вали выплату неустойки в 1814 рублей 
72 копейки и компенсацию морального 
вреда в 20 тысяч рублей.

В  ходе судебного заседания пред-
ставители УЖК «Новоуральская» предъ-
явленные им исковые требования не 
признали. Суду поясняли, что в доме 
истцов действительно установлен двух-
тарифный общедомовой прибор учета 
электроэнергии. Но  в квартире истцов 
установлен однотарифный прибор. По-
этому, в связи с невозможностью опреде-
ления в квартире Грачёвых фактического 
потребления электроэнергии в дневное 
и ночное время, УЖК производит вы-
числение коэффициента потребленной 
энергии по Методике, утвержденной 
приказом генерального директора 
управляющей компании. Применяемый 
способ заключается в том, что вычис-
ление коэффициента потребленной в 
квартире с однотарифным счетчиком 
электроэнергии производится путем ее 
распределения согласно данным обще-
домового прибора учета.

По  мнению истца, данный способ 
является незаконным. По  каждому 
объему электроэнергии и тарифу рас-
четы нужно осуществлять отдельно по 
показаниям ОДПУ. Об этом говорится в 
Гражданском и Жилищном кодексах РФ, 
Правилах, утвержденных постановлени-
ем Правительства РФ № 354 от 6.05.2011 г. 
Многоквартирный дом должен платить 

актуально

В судебном порядке установлен факт того, что УЖК «Ново-
уральская» взимает с жителей плату за электроэнергию 
в размере, превышающем тот, который насчитывает 
энергоснабжающая организация. В НУЭСК эти деньги не 
поступают…
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только за фактически потребленную 
электроэнергию, а не по итогам ее услов-
ного распределения, исходя из данных 
общедомового прибора учета.

Представители ответчика настаива-
ли, что используемый ими способ расче-
та объема потребленной электроэнергии 
является наиболее приемлемым вариан-
том, когда учет электроэнергии частью 
потребителей ведется по однотарифным 
приборам учета при наличии двухта-
рифного общедомового прибора. И что 
расчет, произведенный истцом, является 
незаконным и неверным. Однако суд не 
согласился с доводами представителей 
ответчика о невозможности использо-
вания способа расчета, произведенного 
истцом,  – суммирования показаний 
внутриквартирных счетчиков одно-
тарифного типа и показаний дневного 
потребления двухтарифных квартирных 
счетчиков. Данный вывод ответчика 
суд признал необоснованным в силу 
его противоречия пунктам 46 и 47 
Правил, в соответствии с которыми 
излишний объем электроэнергии 
подлежит распределению между 
жильцами многоквартирного дома.

В  итоге мировой судья принял 
решение о взыскании с ответчиков 
ущерба и неустойки в полном объеме и 
компенсации морального вреда по 500 
рублей каждому из супругов. Кроме того, 
в соответствии с законом «О защите прав 
потребителей» за неудовлетворение 
управляющей компанией в доброволь-
ном порядке требований потребителей 
суд взыскал в пользу истцов штраф в 
размере 1756 рублей 34 копейки.

Но управляющая компания посчита-

ла такое решение незаконным и необос-
нованным в связи с тем, что суд якобы 
неправильно определил обстоятельства, 
имеющие значение для дела, и подала 
апелляционную жалобу.

На днях, 13 августа, в Новоураль-
ском городском суде состо-

ялось апелляционное рассмотрение 
дела. В ходе судебного заседания истец 
ссылался на письмо министерства реги-
онального развития РФ от 17 февраля 
2012 года и п. 22 Правил № 307, где разъ-
ясняется, что если общедомовой прибор 
учета электроэнергии дифференциро-
ван по времени суток, то исполнитель 
коммунальных услуг рассчитывается с 
энергоснабжающей организацией имен-
но по данному общедомовому прибору, 
независимо от наличия в помещениях 
такого дома индивидуальных или обще-
квартирных приборов учета.

Представитель третьей стороны, под-
держивающий позицию ответчика, дал 
следующие пояснения: «Однотарифные 
счетчики показывают круглосуточное 
потребление, поэтому мы не можем 
сказать, в какой квартире, сколько кон-
кретно электроэнергии было потребле-
но, виден только общий итог по всему 
дому. Поэтому людей, проживающих в 
квартирах с однотарифными счетчиками, 
мы уравняли». 

Согласно 544 статье Гражданского 
кодекса РФ оплата энергии производится 
только за фактически принятое абонен-
том (многоквартирным домом) количе-
ство энергии. О  том  же самом говорит 
Жилищный кодекс (ч. 1 ст. 157): «Размер 
платы за коммунальные услуги рас-
считывается исходя из объема потреб- 
ляемых коммунальных услуг».

По итогам рассмотрения апелляцион-
ной жалобы, поданной УЖК «Новоураль-
ская», городской суд вынес определение: 
оставить решение мирового судьи без 
изменений, а апелляционную жалобу без 
удовлетворения.

– Я начал это дело не для себя лич-
но, а для горожан, – говорит Анатолий 
Николаевич.  – Создал прецедент, и 
теперь прокуратура должна подать 
иск в защиту прав неопределенного 
круга лиц, то есть всех жителей домов 
Новоуральска, оборудованных двух-
тарифными счетчиками, их в городе 
более 200. Если брать отдельно каждую 
квартиру, то речь идет о небольших сум-
мах – около 50 рублей в месяц. Но если 
говорить об общей сумме, то, по моим 
подсчетам, сделанным за последние три 
года, управляющей жилищной компани-
ей «Новоуральская» с населения было 
незаконно взято 45-50 миллионов руб-
лей. Хватит обманывать людей, лишние 
деньги с дома брать нельзя…

Анатолий Николаевич Грачёв го‑
тов ответить на вопросы жителей по 
озвученной теме. звонить можно по 
телефону: 7‑45‑48.

Жанна ОБЛОМКИНА

В Новоуральске

в итоге мировой судья принял 
решение о взыскании с 
ответчиков ущерба и неустойки 
в полном объеме и компенсации 
морального вреда по 500 рублей 
каждому из супругов.

Фотофакт

актуально

За дорогами будут следить камеры
Благодаря выполнению Соглашения между Росатомом и правительством Свердловской 

области бюджет Новоуральска в 2015 году увеличился на 215 млн рублей.
Дополнительные средства, поступившие в Новоуральск 

в результате производственной деятельности свердловских 
атомных предприятий, в том числе АО «УЭХК» и увеличения на-
логовых отчислений в региональную казну, будут направлены 
на социально-экономическое, инновационное и инфраструк-
турное развитие Новоуральского городского округа.

Среди особо значимых мероприятий, планируемых либо уже 
реализованных в 2015 году, – ремонт кровли и фасада Концерт-
но-спортивного комплекса (37 млн.), реконструкция Централь-
ного стадиона (6 млн.), строительство двух жилых домов – для 
молодых специалистов НГО (89 млн.) и дома в селе Тарасково 
(25 млн.), строительство научно-технического образовательного 
молодежного центра (8 млн.), благоустройство Аллеи Боевой 
Славы, Аллеи Трудовой Славы и Аллеи Молодежи (3,6 млн.).

Весомым подспорьем вернувшиеся в Новоуральск сред-
ства стали и в реализации уникального проекта «Безопасный 
город»  – это установка аппаратно-программного комплекса 
(АПК), предусматривающего создание единого центра обра-
ботки данных, позволяющего получать и анализировать инфор-
мацию из различных сегментов комплекса – от экологического 
мониторинга, фиксации нарушений на дорогах до контроля за 
общественной безопасностью.

– При разработке нашего проекта АПК на первом этапе мы 
предусмотрели три сегмента: видеонаблюдение, фиксация на-
рушений на дорогах, экологический мониторинг. На воплощение 
этой части проекта в рамках Соглашения между Росатомом и 
правительством Свердловской области выделено 31 млн. 700 ты-
сяч рублей. Уже завершено создание Центра обработки данных, 
сегодня мы выстраиваем систему видеонаблюдения: 60 видео-
камер (18 поворотных и 42 стационарных) будут установлены 
на 26-ти наиболее опасных участках Новоуральска, – уточняет 
Андрей Епанешников, зам. главы администрации НГО по работе 
с административными органами, по безопасности и режиму.

Сегодня Новоуральск – в числе шести пилотных площадок 
Свердловской области, где обкатывается аппаратно-про-
граммный комплекс «Безопасный город». По словам Андрея 
Владимировича, отработанный в Новоуральске алгоритм в 
дальнейшем распространят и на другие территории.

– Учитывая, что проект финансово затратный (общая стои-
мость – 68 млн.), именно благодаря средствам, поступающим в 
рамках Соглашения, нам удается двигаться вперед. Уже сегодня 
мы занимаемся разработкой техзадания для проектирования 
следующих этапов аппаратно-программного комплекса, – ком-
ментирует Андрей Епанешников.

Пресс-служба УЭХК
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Возвращаясь к напечатанному

В начале июня в «Нашей городской 
газете» была опубликована статья 

владислава климова «Круче, чем снег 
на голову!». Суть её: Владиславу Валери-
ановичу, добросовестному плательщику, 
автоинформатор УЭХК-ТЕЛЕКОМ 21 мая 
сообщил о тянущейся ещё с 2012  года 
задолженности за услуги кабельного 
телевидения. Владислав Валерианович 
долг погасил (хотя и возникли сомнения), 
не стал спорить. Но  вопросы остались. 
Один из них – почему о долге он узнал 
только через три года? Произошёл сбой 
в программе?

Оказалось, сбоя не было. Как пояснил 
руководитель группы реализации услуг 
ООО «УЭХК-ТЕЛЕКОМ» Александр Буру‑
хин, В. Климовым был пропущен платёж 
за декабрь 2011 года.

– В  следующие месяцы В.  Климов 
исправно платил,  – говорит Александр 
Евгеньевич, – но долг в 90 рублей так и 
оставался за ним. Абонент, поскольку 
у него есть телефон, каждый месяц по-
падал на автодозвон. Автоинформатор 
дозвонился до В. Климова только в мае. 
До этого, видимо, каждый раз, когда шёл 
автодозвон, трубку никто не брал.

С  вопросом о непонятно откуда 
возникшем долге за услуги АТС к 

нам в редакцию этим летом обратились 
ещё несколько человек.

По словам Александра Бурухина, або-
ненты часто пропускают платежи в Новый 
год и майские праздники, когда расчётные 

центры работают в сокращённом режиме. 
Те, кто привык оплачивать услуги связи 
до 10-го числа, откладывают это дело на 
более поздний срок и забывают о нём.

– Это одна из самых частых причин 
появления задолженности. Надо ска-
зать, – отметил Александр Евгеньевич, – у 
граждан, которые привыкли платить в 
одни и те же даты и строго следуют этому 
правилу, проблем не возникает. Вообще, 
абоненты в нашем городе по большей 
части дисциплинированны.

Внимательным необходимо быть 
и при уходе в отпуск. Причиной 

пропуска платежа может явиться ба-
нальное отсутствие абонента в городе. 
Но возможна и другая ситуация. Касается 
это граждан, из заработной платы кото-
рых удерживают определённые суммы в 
счёт оплаты коммунальных услуг. Нужно 
помнить, что предприятие, выдавшее 
работнику отпускные, больше ничего ему 
не должно и уже не может перечислить 
куда-либо за него деньги.

Бывает, люди по ошибке пополняют 
чужой счёт и в результате, к своему 
удивлению, оказываются должниками. 
Проблема эта решаема – нужно лишь об-
ратиться с соответствующим заявлением 
в УЭХК-ТЕЛЕКОМ.

Ещё один важный момент: в расчёт-
ные листы, которые печатает Новоураль-
ский расчётно-информационный центр, 
попадают только текущие начисления, 
без учёта долга.

– В  НРИЦ назвать сумму вашего 
долга не смогут, так как располагают 
информацией только об оказанных 
за месяц услугах, – обратил внимание 
Александр Бурухин.  – При  этом НРИЦ 
должен принимать к оплате любую сум-
му за услуги связи: то есть если сумма 
долга известна, погасить её через НРИЦ 
можно… По расчётам лучше обращать-
ся к нам. Чтобы уйти с автодозвона, 
нужно либо погасить задолженность, 
либо, чтобы разобраться в ситуации, 
позвонить по телефонам: 2-17-00 или 
2-06-06. Сейчас оплачивать услуги 
связи намного проще, чем, например, 
два года назад. Абоненты могут осу-
ществить платёж не только в НРИЦ, но 
также в офисе продаж и обслуживания 
клиентов (ул. Автозаводская, 3), с бан-
ковской карты на сайте УЭХК-ТЕЛЕКОМ 
(www.netgts.ru) или через терминалы 
Сбербанка, УБРиР, TelePay и Amigo. 
В четвёртом квартале 2015 года УЭХК-
ТЕЛЕКОМ планирует запустить услугу 
«Личный кабинет». Абоненты смогут 
через Интернет получать информацию 
о состоянии своего счёта, начисленных 
и оплаченных суммах, детализацию ис-
ходящих звонков.

Итак, если вам предложили опла‑
тить сомнительный (по вашему мне‑
нию) долг за пользование домашним 
телефоном или кабельным телеви‑
дением, не стоит паниковать, судо‑
рожно вспоминая, когда задолжали, 
и сходу клеймить себя как злостного 
неплательщика. Просто обратитесь 
в абонентский стол. Специалисты всё 
разъяснят.

Екатерина ГИЛЯЗОВА

Отложили и забыли
(Случайные должники)

Праздник на ура!
в газете «вторые руки», № 1231 (см. «НГГ», № 33 
от 12.08.2015 г.), на 62‑й странице, в рубрике 
«ложка дегтя», вышла публикация владимира 
кайгородова под заголовком «кому 
праздник, а кому – испорченные настроение 
и выходные». в тексте автор делится своими 
впечатлениями о прошедшем 8 августа  
на центральном стадионе им. Г. д. завады  
дне физкультурника.

В  рамках Дня физкультурника был организован легко-
атлетический пробег по улицам нашего города, который стал 
настоящим украшением праздника. Протяженность дистанции 
составляла 3 тысячи метров. Это было поистине захватываю-
щее зрелище: 96 новоуральцев стартовали на Центральном 
стадионе, затем бежали по улицам города, а финишировали 
вновь на стадионе.

У нас в городе, к счастью, есть спортивные объекты, приспо-
собленные для проведения массовых мероприятий, но пробег 
проводился именно по улицам города, потому что это отличная 
пропаганда спорта и здорового образа жизни. Ведь здорово, 

что в солнечный выходной день по центральным улицам про-
бежали люди, которые подают отличный пример всему городу!

Для проведения пробега действительно было ограничено 
движение транспортных средств на участке дороги Централь-
ный стадион  – ул.  Садовая  – ул.  Мичурина  – Центральная 
площадь – Центральный стадион. Ограничение действовало 
с 09.00 до 13.30 часов.

Информация о том, что автомобильное движение будет 
ограничено в связи с проведением праздничных меропри-
ятий, заранее доводилась до жителей с помощью городских 
печатных средств массовой информации и новостных Интер-
нет-ресурсов.

Дорожные знаки, запрещающие движение, были установ-
лены согласно схеме, согласованной с ОГИБДД МУ МВД России 
по НГО и МО «п. Уральский».

В связи с тем, что ограничение автомобильного движения 
доставило неудобства, приносим извинения горожанам, в бу-
дущем при проведении спортивных мероприятий пожелания 
жителей по поводу установки временных дорожных знаков 
будут учтены.

Всего в праздничных мероприятиях, приуроченных ко Дню 
физкультурника, приняло участие более 1300 участников и 
болельщиков. По  многочисленным отзывам горожан, меро-
приятие прошло на ура!

Елена КРАВЕЦ, 
специалист по связям с общественностью СК «Кедр»
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Почтили память
Памятное мероприятие, посвященное 15‑летию со дня гибели 

атомной подводной лодки «Курск», прошло 12 августа. 
Более двух десятков людей пришло от-

дать дань памяти 118 морякам, погибшим 
в мирное время при исполнении своего 
служебного долга.

Местом встречи стал памятный знак, 
установленный около Центра внешколь-
ной работы на вторую годовщину со дня 
трагедии и ставший на тот момент вторым 

в России, посвященным памяти погибших 
моряков.

Участники мероприятия возложили 
цветы и почтили память минутой молчания, 
после чего все желающие были приглашены 
на экскурсию в музей «Морские мили».

Жанна ОБЛОМКИНА,
фото автора

В Новоуральске

 Наша память

Причина гибели 
«Курска»

Cогласно официальному 
отчёту, подготовленному 
в 2002  году генпрокуро-
ром Устиновым, причиной 
стал взрыв торпеды 65-76А 
(«Кит») в торпедном аппа-
рате № 4 из-за утечки ком-
понентов топлива торпеды 
(пероксид водорода). Через 
2 минуты пожар, возникший 
после первого взрыва, по-
влёк за собой детонацию 
торпед, находившихся в 
первом отсеке лодки. 

Второй взрыв привёл к 
разрушению уже несколь-
ких отсеков. Вскоре после 
расследования торпеда на 
пероксиде водорода, ко-
торую в целях экономии 
пытались вернуть на флот, 
была окончательно снята с 
вооружения. 

Среди версий крушения 
есть и американская тор-
педа, и мина времен ВОВ, и 
столкновение, и даже бал-
листическая ракета.

В ПОНП УЭХК

За  два первых дня ее посетило 
более 300 человек. Приходили 
семьями и даже целыми группами 

из детского сада. Посмотреть действительно 
есть на что. Большущие ромашки, шикарная 
бегония, великолепные флоксы, царицы-
розы, разноцветие лилий, скромные василь-
ки… Глаза разбегаются от такого многообра-

зия. Композиции – загляденье! А названия! 
«Кармен», «Розовый блюз», «Мирный атом», 
даже с «певчей» птичкой есть.

Как  отмечают завсегдатаи традици-
онной цветочной выставки ветеранов 
УЭХК, с каждым годом экспозиции богаче, 
интереснее: «Сколько красивых цветов! 
И знакомых, и неизвестных».

Кажется, мимо Книги отзывов не 
проходит ни один посетитель выставки, 
почти все оставляют в ней слова восхи-
щения: «Мы в большом восторге! Вели-
колепная выставка!», «Учащиеся школы 
53 восхищены трудолюбием,терпением 
и умением вырастить такую красоту в 
нашем суровом климате».

Сергей Викторович Тюрин такую за-
пись оставил: «На улице погода плохая, а 
сюда зашли – и сразу поднялось настро-
ение. Налюбовались красотой цветов».

Совершенно правы написавшие 
в Книге отзывов: «Возникает чувство 
гордости за людей, сотворивших такое 
чудо… Поражает богатая душа садово-
дов-любителей. Пенсионеры, молодцы!».

Секрет этого чуда мне открыла Лилия 
Геннадьевна Нефедова. Она считает: если 
человек вышел на пенсию, это не значит, 
что вышли на пенсию его таланты и спо-
собности. Вот так!

К  великому сожалению, выставка 
действовала всего несколько дней – не-
долговечна жизнь цветов. Но, собранные 
в одном месте и преподнесенные на 
обозрение людям умелыми руками само-
деятельных флористов, на мой взгляд, 
они своим пусть и кратким благоуханием 
выразили признательность за труд каж-
дому участнику прошедшей выставки.

Надежда СТАХЕЕВА,
фото Галины КоСтрюКовой

Таланты на пенсию

не уходят
Ежегодная выставка цветов 

пенсионеров ПОНП УЭХК в этом году 
посвещена 70‑летию атомной отрасли.
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Наш город рос и развивался 
вместе с градообразующим 

предприятием  – Уральским электрохи-
мическим комбинатом. Вместе с комби-
натом вырастал мощный строительный 
комплекс – СПАО СУС. Объективно город 
имеет статус ЗАТО.

Даже после смены общественного 
строя в стране город, пройдя через все 
кризисы и лишившись части строитель-
ной и промышленной базы, продолжал 
занимать высокие позиции в рейтинге 
городов ЗАТО, а разработка плана «Но-
воуральская перспектива» пророчила 
городу стать «точкой роста» уже в мас-
штабах региона.

Менялись руководители, разра-
батывались все новые долгосрочные 
планы развития ЗАТО, ставились 
новые амбициозные задачи по 
превращению Новоуральска и в 
«наукоград» и в «Атомград». Но ни 
один из таких планов не был вы-
полнен, началась деградация 
города. Была разрушена мощная 
строительная организация СПАО 
СУС с ее субподрядными подраз-
делениями; обанкротился АМУР, 
бывший УАМЗ, оптимизируется 
УЭХК, сам город превращается в спаль-
ный район мегаполиса Екатеринбурга, 
где уже трудятся тысячи новоуральцев 
из пока еще закрытого города.

Правда, у нас развивается малое 
и среднее предпринимательство, и в 
этой сфере уже занято более 11 тысяч 
работников  – в пять раз больше, чем 
на градообразующем предприятии АО 
«УЭХК», где трудится всего примерно 
2300 человек. Однако большая часть за-
нятых в сфере малого и среднего бизне-
са – это работники торговли, общепита, 
сферы обслуживания, то есть не занятые 
в материальном производстве.

Сегодня в администрации НГО ве-
дется работа по разработке стратегии 
развития города на период с 2016 по 

2030  год. В  этот «грандиозный» план 
включат все ранее созданные и действу-
ющие целевые программы, а теперь еще 
и новейшее «достижение» экономичес-
кой мысли  – программу «Территория 
опережающего развития». Понятие «ТОР» 
было запущено в широкий оборот в  
прошлом, 2014  году в связи с выходом 
нового федерального закона ФЗ № 473.

Изначально предполагалось, и об 
этом было широко объявлено в СМИ, что 
территориями опережающего развития 
должны стать районы Дальнего Востока, 
заметно отставшие в социально-эконо-
мическом развитии от многих других 
регионов России. Предусматривалось 
за счет вливания инвестиций в развитие 
ТОР сделать районы Дальнего Востока 

привлекательными для жителей других 
регионов с тем, чтобы привлечь пересе-
ленцев и предотвратить отток населения.

А  уже в этом году правительство 
РФ признало целесообразным распро-
странить действие закона ФЗ № 473 на 
территории ЗАТО и других моногородов.

Как  писала корпоративная газе-
та «Диалог УЭХК» (№ 22 от 22 июня 
2015 года), «в рамках прошедшего визита 
в Челябинскую область генеральный ди-
ректор госкорпорации «Росатом» Сергей 
Кириенко сообщил об изменении стату-
са закрытых административно-террито-
риальных образований (ЗАТО). По  его 
словам, атомные ЗАТО Свердловской и 
Челябинской областей станут первыми 
муниципальными образованиями, где 
уже в начале 2016  года может начать 
действовать режим территорий опе-
режающего развития (ТОР)». По словам 
Сергея Кириенко, «основным вектором 

развития атомных ЗАТО должно стать 
создание ТОРов. Оно позволит рези-
дентам пользоваться уже сложившейся 
инфраструктурой городов, получить 
существенные налоговые льготы и 
льготные ставки арендной платы за не-
движимость. Для них будет действовать 
особый режим предпринимательской 
деятельности, в частности таможенные 
процедуры свободной таможенной 
зоны». Во  имя этой цели, для удобства 
резидентов ТОР, город наш намерены 
открыть, первым…

Что  это за резиденты такие, ради 
удобств которых предлагается разру-
шить сложившийся уклад жизни целого 
стотысячного города? Ради чего и кого 
мы должны отказаться от мер без-
опасности, применяемых в закрытых 
городах? Ведь внешняя опасность для 
ЗАТО за последние десятилетия ничуть 
не уменьшилась, а, скорее, усилилась и 
продолжает возрастать. Посмотрите, что 
делается в мире?

Очень актуально

что же такое выдающееся 
и из ряда вон выходящее 
должно быть сделано в НГО, 
чтобы его территория стала 
опережающей? кого и в чем 
мы будем опережать?

«…Мой проект гарантирует вашему городу неслыханный 
расцвет производительных сил… Васюки станут центром 
десяти губерний… Столица автоматически переходит в 
Васюки… Васюки переименовываются в Нью-Москву…  
Нью-Москва становится элегантнейшим центром Европы,  
а скоро и всего мира. А впоследствии и Вселенной».

И. Ильф, Е. Петров, «Двенадцать стульев»

Точка росТа: 
Наукоград? – Атомград? – ТОР? 

– ЗаТо!

Фото Владимира ПАВЛОВА
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Очень актуально

Предлагаем  
такой вариант

Свою точку зрения на открытие города 
в «НГГ» уже высказали представители 

ЛДПР. В этом номере нашей газеты тему 
продолжают коммунисты Новоуральска.
К открытию города сегодня не готовы люди, не готовы эко-

номика муниципальных предприятий и система безопасности. 
К тому же у нас есть возможность развиваться и в закрытом 
режиме.

В данный момент в городе существует проблема безрабо-
тицы, это ни для кого не секрет. Решит ли открытие города эту 
проблему? Нет. Уже сейчас примерно 10 тысяч работающих 
граждан каждый день ездят на работу в Екатеринбург и Нижний 
Тагил. А с открытием города таких станет еще больше. Почему? 
Потому что в благополучный город с развитой инфраструкту-
рой, социальной сферой и приемлемыми ценами на жилье 
хлынет поток мигрантов из близлежащих городов и деревень, 
уровень жизни в которых еще ниже.

Кроме того, ЗАТО – это свой определенный менталитет. Его 
сложно понять «зазаборью». И тут нет сомнения, что при откры-
тии города сюда поедут все, кому всю жизнь было интересно, 
что там, за забором, как там. Уровень безработицы только 
возрастет, так как нет достаточного количества рабочих мест 
и уровень маятниковой миграции увеличится. Как следствие – 
отток из города молодежи.

С  открытием города будет страдать малый бизнес. Уже 
сейчас мелким предпринимателям сложно конкурировать 
с крупными сетями, которые заходят на нашу территорию. 

Со снятием статуса ЗАТО уровень конкуренции будет только 
возрастать. Город всегда поддерживал развитие малого пред-
принимательства, ведь именно малые предприниматели платят 
налоги в городскую казну, создают рабочие места, развивают 
инфраструктуру и, как молодежь, дают стимул малому городу 
жить и развиваться.

Неминуемо возрастет преступность. В  поисках наживы 
в город «потекут» девиантные элементы, которые уверены, 
что за забором люди живут богато. И, что самое печальное, 
с преступностью столкнутся незащищенные слои населения. 
Возрастет нагрузка на всю социальную сферу. Увеличение 
числа жителей приведет к увеличению нагрузки на систему 
дошкольного и школьного образования. Для  семей станет 
серьезной проблемой устройство ребенка в детский садик.

Не нужно также забывать, что с изменением статуса города 
изменится и вся система финансирования. Бюджет города будет 
меньше. Что это значит? Каждой из сфер будет выделено мень-
ше денежных средств для удовлетворения текущих нужд, а это 
значит, что будет меньше возможности для развития города.

Кроме того, ухудшится и экологическая ситуация. Город 
станет транзитным, все автомобилисты, в частности дально-
бойщики, будут сокращать дорогу через наш город, а это сразу 
приведет к загруженности транспортных развязок, увеличению 
травматизма.

В данный момент невозможно купить земельный участок 
под коммерческую недвижимость в закрытом городе. Есть 
возможность получить ее в аренду. Мы понимаем, что это 
может затормозить развитие бизнеса. Какой выход из данной 
ситуации, чтобы удовлетворить интересы бизнеса и населе-
ния? Мы считаем, что статут ЗАТО у Новоуральска необходимо 
обязательно оставить, но разрешить покупку земли в собствен-
ность. Такой вариант развития удовлетворит интересы всех 
групп горожан и даст развитие бизнесу.

Андрей ЖУКОВ,
первый секретарь Новоуральского отделения КПрФ

Из перечня льготных условий созда-
ния ТОР непонятно: что же такое выдаю-
щееся и из ряда вон выходящее должно 
быть сделано в НГО, чтобы его террито-
рия стала опережающей? Кого и в чем 
мы будем опережать? Зачем нам это, 
если на территории Новоуральска есть 
УЭХК, и без того уже опережающее не 
только отечественные, но и зарубежные 
предприятия? На всем Урале комбинату 
конкурентов нет, значит, НГО  – это уже 
ТОР! На территории округа есть и другие 
уникальные производства, у которых на 
Урале тоже нет конкурентов: ННКЦ, УЗГЦ, 
ЗЭП, «Медсинтез» и другие.

И вот, оказывается, уже официально 
называют площадки на территории НГО, 
которые могут стать основой ТОР.

Индустриальный парк площадью 
256 га. Здесь могут быть размещены бо-
лее мощные уже действующие производ-
ства, в том числе завод по производству 
катализаторов для автомобилей и завод 
электрохимических преобразователей 
(ЗЭП); производственные корпуса на III 
и IV промплощадках после вывода раз-
делительного производства и перевода 
их в статус неядерного производства. Эти 
корпуса предусматривается передать 
под создание оборудования и материа-
лов для аддитивного производства.

завод «Медсинтез», которому ре-
жим ЗАТО совершенно кстати.

Всего по этим предприятиям пред-
полагаются инвестиции в объеме 5 
млрд. рублей, а также создание около 
1400 новых рабочих мест.

Таким образом, предложено создать 
ТОР на базе уже освоенного производ-
ства и новой аддитивной технологии. 
Причем в наибольшей степени готов-
ности к переводу в статус ТОР находится 
завод «Медсинтез».

Что касается Индустриального пар-
ка, то процесс проектирования и стро-
ительства на его территории указанных 
предприятий займет не один год, да и 
может  ли он вообще стать востребо-
ванным?

В отношении III и IV промплощадок 
следует учитывать очень большие труд-
ности с переводом этих территорий в 
статус неядерных и длительные сроки 
перевода.

Так, на Ангарском электрохимичес-
ком комбинате диффузионный цех 
будут выводить с 2016 года по 2030 год, 
и при этом предстоит извлечь ядер-
ные материалы из оборудования и 
корпусов, провести их дезактивацию 
и утилизацию, а также дезактивацию 
и утилизацию грунтов (см. «Страна 
Ростатом», № 26, июль 2015 г., «У АЭХК 
хорошее будущее»).

В других ТОРах на территории Сверд-
ловской области процесс образования 

их аналогичен, то есть в основном на 
базе уже действующих производств.

чего же хотят от нас Москва и ре‑
гиональные чиновники? Им больше 
не на ком проводить эксперименты? 
Почему какой бы то ни было экспери‑
мент в экономике должен влиять кар‑
динально на статус города? Или новый 
статус  – это просто еще один способ 
получить дополнительные инвести‑
ции (для чего и кому?) из центра?

И почему в советскую эпоху ком‑
бинат, город, регионы, да и вся стра‑
на успешно двигались вперед на 
основании одних только годовых и 
пятилетних государственных планов 
развития науки и производства и 
планов социально‑экономического 
развития коллективов предприятий 
и целых городов? возможности «рас‑
пиливать» такие планы фактически 
были исключены.

вопросов, как всегда, больше, чем 
ответов. Обывателю, наверное, во‑
обще не понятно, о чем, собственно, 
спор  – какие‑то три буквы… На  это, 
вполне возможно, и рассчитывают 
чиновники и некоторые бизнесмены, 
близкие к властям. Надеюсь, совмест‑
ными усилиями нам удастся добрать‑
ся до истины.

Владислав КЛИМОВ
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– Уже сейчас мы видим значи‑
тельные преобразования облика 
торгового центра. Расскажите, что 
стало отправной точкой для таких 
перемен, и есть ли что‑то, что вы ме‑
нять не хотите?

– Мы были поражены живописным 
видом, который открывается из окон 
«Нейвы». Большая часть города – как на 
ладони. При этом и саму «Нейву» видно 
издалека. Мы продолжаем работать над 
дизайном, но уже сейчас наш торгово-
развлекательный центр  – это яркое 
архитектурное пятно, которое, безус-
ловно, притягивает взгляды и поднимает 
настроение.

Главным для нас было сделать «Ней-
ву» созвучной современности, передать 
динамику города. При  этом хотелось 
подчеркнуть чистоту линий как внешних, 
так и внутри торговых залов. Фасад полу-
чился лаконичным и очень актуальным, 
модным.

Огромное преимущество – это про-
сторная терраса, открывающая возмож-
ности для проведения различных меро-
приятий, особенно в хорошую погоду. 
Находись «Нейва» в столичном регионе, 
наличие такой веранды с панорамным 
видом могло  бы стать решающим фак-
тором как для инвесторов, так и для 
арендаторов.

Безусловно, мы планируем исполь-
зовать террасу как площадку для наших 
рекламных активностей и мероприятий, 
что касается арендаторов – претенден-
тов на террасу  – пока мы выбираем, 
хотим видеть здесь кого-то действи-
тельно сильного и яркого, но запросов 
от кафе и ресторанов уже поступает 
достаточно: неудивительно  – в городе 
нет похожих мест.

– кстати, о месте. Почему вам 
интересна именно данная локация, и 
какие у нее перспективы?

– Сегодня спросом стали пользо-
ваться качественные локальные торго-
вые центры: жителям многих районов 
Новоуральска, как нам видится, не хва-
тает комфорта. Кроме того, требования и 
самих потребителей к торговым центрам 
изменились. Бесконечные лабиринты 
крупных торговых комплексов с наме-
ренно сложной навигацией, очереди 
в часы «пик» заставляют потратить не-
простительно много времени. Мы ценим 
время каждого нашего гостя, поэтому 
прислушиваемся к мнению жителей 
при формировании состава арендато-
ров, стараемся объединить под одной 
крышей необходимые и качественные 
товары для того, чтобы поход в «Нейву» 
ассоциировался только с радостью и 
удовлетворенностью от покупки, а не с 
усталостью и бесполезно потраченным 
временем.

Мы за удобный шоппинг и современ-
ный подход к нему.

– вы уже сказали о преимущест‑
вах небольшого торгового комплекса 
перед моллами‑гигантами. значит ли 
это, что вы совсем не боитесь конку‑
ренции?

– Торговые комплексы, как «Нейва», 
не являются прямыми конкурентами 
крупным и очень крупным торговым 
центрам. Мы, в первую очередь, пере-
тягиваем на себя основные потребитель-
ские нужды и, что называется, берем не 
количеством, а качеством.

Исторически первые и существую-
щие по сей день торговые центры воз-
никли в период роста капитализма, в 
ходе реконструкции старых универсамов 

и универмагов советского образца. Такие 
объекты зачастую не имеют сбаланси-
рованной концепции и качественного 
состава арендаторов.

При этом грамотная, четко выверен-
ная концепция, знание своей аудитории 
и ежедневная работа для нее – это глав-
ное и самое важное как для наших поку-
пателей, так и для настоящих и будущих 
арендаторов.

– Говоря о концепции, вы, вероят‑
но, имеете в виду конкретные планы. 
чего ждать жителям города, кроме 
качества и комфорта?

– Возвращаясь к началу нашего 
разговора, хочу сказать, что именно уни-
кальный ландшафт и сама архитектура 
здания вдохновили нас на кардинальные 
и качественные преобразования. Мы 
видим «Нейву» как центр культурного 
досуга, место интересного и полезного 
времяпрепровождения, а не только шоп-
пинга. Как я уже говорил, мы учитываем 
нужды нашей аудитории и стараемся 
обеспечить жителей всем необходимым 
для комфортной жизни.

Досуговая и развлекательная часть – 
это тема для отдельного разговора, по-
скольку ведется активная работа, и нам 
действительно есть чем поделиться и что 
анонсировать. Надеюсь, в ближайшее 
время у нас будет возможность подробно 
пообщаться на эту тему!

А  пока мы каждый день работаем 
для того, чтобы в самое ближайшее 
время жители Новоуральска приходи-
ли в торгово-развлекательный центр 
«Нейва» не только за покупками, но и за 
настроением!

Беседу вела  
Анастасия ЗАХАРОВА

На правах рекламы

В «Нейву» – 
Сегодня в городе появляется не так много 
качественно новых торговых объектов. 
Некоторые компании заморозили 
строительство. тРц «НейвА», несмотря  
ни на что, уверенно продолжает 
работать, учитывая, 
прежде всего, интересы 
и потребности жителей 
города. Мы узнали у Ильи 
ГОРдеевА, директора по 
работе с регионами управляющей компании 
«Стратегия‑Инвест», которая является 
собственником тРц «Нейва», чем так 
привлекателен этот торговый центр  
для арендаторов и чего 
ожидать настоящим  
и будущим покупателям. за настроением!
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Официально

Выбери льготу
ежегодно до 1 октября у федеральных льгот‑
ников Среднего Урала есть возможность из‑
менить свое решение о способе получения 
набора социальных услуг на следующий год: 
в натуральной форме или в денежном экви‑
валенте.
Отделение Пенсионного фонда РФ по Свердловской 

области напоминает, что в настоящее время набор со-
циальных услуг состоит из трех составляющих: обеспе-
чение лекарственными препаратами, предоставление 
путевки на санаторно-курортное лечение, оплату про-
езда на пригородном железнодорожном транспорте и 
на междугородном транспорте к месту лечения и обрат-
но. Любую из указанных частей федеральный льготник 
может получать в натуральном виде либо в денежном 
выражении, подав соответствующее заявление в тер-
риториальное управление Пенсионного фонда России. 
Данное заявление будет действовать до тех пор, пока 
гражданин не изменит своего решения и не подаст за-
явление о предоставлении льготы в натуральном виде 
или в денежном выражении.

Напомним, что с 1 апреля 2015 года на оплату набо-
ра социальных услуг выделяется 930 рублей 12 копеек 
в месяц, в том числе:

– обеспечение необходимыми лекарственными 
препаратами – 716 рублей 40 копейки;

– предоставление путевки на санаторно-курортное 
лечение для профилактики основных заболеваний  – 
110 рублей 83 копейки;

– бесплатный проезд на пригородном железнодо-
рожном транспорте, а также на междугородном транс-
порте к месту лечения и обратно – 102 рубля 89 копеек.

Сегодня получателями ежемесячной денежной 
выплаты в Свердловской области являются 373 тысячи 
человек. Из них 159 тысяч получают набор социальных 
услуг (социальную услугу) в натуральном виде.

За  получением более подробной информации 
жители города могут обратиться в УПФР по адресу: 
г. Новоуральск, ул. Крупской, дом 6 или по телефонам: 
9-51-25, 9-16-89.

Алина БАРСИНА,
руководитель группы социальных выплат

Наконец‑то!
Так сложилось, что у горожан, ожидающих 

городской транспорт на остановках на Цент-
ральной площади, никогда (!) не было крыши 
над головой. И если на остановке у Централь-
ного стадиона были хоть скамейки, на которые 
можно присесть, то ожидающие автобус по-
среди площади вынуждены были стоять и под 
палящим солнцем, и под проливным дождем. 
Так продолжалось несколько десятилетий 
(когда-то очень давно остановка располагалась 
на углу у бывшего главпочтамта, и там стояли 
скамейки). И  вот, наконец, одну остановку с 
площади перенесли и на обеих поставили 
ажурные павильоны. Теперь за горожан можно 
порадоваться: они будут ожидать транспорт в 
нормальных условиях.

Владимир ПАВЛОВ, фото автора

Фотофакт

Чтобы детям  
было комфортно

Неделю назад, 12 августа, завершилась  
приёмка образовательных учреждений 

Новоуральского городского округа.  
Все приняты. Нарушений нет.

Готовность школ и учреждений дополнительного образования к 
новому учебному году оценивала комиссия, в которую вошли пред-
ставители городской администрации, Управления образования, МУ 
МВД России по Новоуральскому ГО и МО «пос. Уральский», Специ-
ального управления ФПС № 5 МЧС России.

– Даже по составу комиссии,  – отметила заместитель началь-
ника Управления образования Инна лобова, – видно, что большое 
внимание уделяется безопасности: санитарной, информационной, 
антитеррористической, пожарной. В этом году в составе комиссии 
активно работал начальник отдела ГИБДД Волков Дмитрий Павлович. 
Со стороны госавтоинспекторов есть замечания. Но, думаю, жители 
видят, насколько меняется улично-дорожная сеть вблизи образова-
тельных учреждений. Возле каждой школы – обустроенный пеше-
ходный переход. Искусственные неровности. Предупреждающие 
знаки. Специальная разметка. Ограждение вдоль дороги. Всё это или 
есть, или к 1 сентября появится… В этом году установили забор во-
круг гимназии № 41. Теперь ограждены все учреждения. Некоторые 
жители недовольны, они привыкли ходить через территорию школы. 
Но надо помнить, что эта территория – в первую очередь для детей, 
им должно быть безопасно.

Завершены все ремонтные работы. В этом году на их проведение 
было выделено более 64 миллионов рублей. Из них восемнадцать 
миллионов – средства областного и местного бюджета (в равных 
долях) – направлены на ремонт в оздоровительный лагерь «Само-
цветы». Полтора миллиона «областных» денег потратили на ремонт 
образовательных учреждений округа. Остальную сумму взяли в 
местной казне. Большая её часть пошла на устранение предписаний 
надзорных органов.

– На  сегодня неисполненных предписаний нет,  – подчеркнула 
Инна Петровна, – всё сделано… Образовательные учреждения пре-
образились. Руководители и сотрудники стараются, чтобы детям было 
комфортно. Закуплены мебель (к ней теперь предъявляют новые 
требования) и оборудование, в ряде учреждений отремонтирова-
ны кабинеты и спортивные залы, приобретены учебники. Школы 
полностью готовы к началу учебного года. Мы ждём с нетерпением 
1 сентября и наших учеников.

Екатерина ГИЛЯЗОВА
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– Я считаю, что эта проблема сущест-
вует не только на внутриквартальных 
территориях, но и в городе в целом. Она 
постоянно находится в поле зрения ад-
министрации НГО. Разработан перспек-
тивный план обустройства парковочных 
мест на территории города. Часть его 
предполагается реализовать в этом году. 
Во-первых, намечено построить доста-
точно большую парковку 
между школой №57 и дет-
ским садом №37. Там сущест- 
вует серьёзная проблема 
стоянки для автомобилей, 
на которых родители при-
возят детей в школу и в дет-
сад. В районе выезда из дет-
сада произошло несколько 
ДТП, и стало понятно, что 
этот очаг аварийности надо 
ликвидировать. Новая пар-
ковка поможет решить эту 
проблему. Проектная до-
кументация уже готова, УКС 
размещает заказ, и до конца 
года там появится парковка 
на 45 машиномест.

– Будут  ли какие‑то 
ограничения по использо‑
ванию этой стоянки?

– Абсолютно никаких. 
То  есть ею смогут пользо-
ваться приезжающие и в 
школу, и в детсад, и жители 
близлежащих домов. Един-
ственное – не хочется, чтобы места там 
занимал брошенный или оставленный 
на длительное время транспорт.

Вторую подобную парковку мы пла-
нировали обустроить рядом с бывшей 
школой №43 (теперь начальная школа 
гимназии №41). Но  по условиям раз-
мещения своей границей она немного 
заходила на придомовую территорию 
домов №№ 5, 7, 9 по улице Белинского. 
Представители администрации НГО 
встречались с жителями домов, и мнения 
на этих встречах разделились. Автолю-
бители поддерживали строительство 
парковки потому, что сами могли  бы 
ею воспользоваться. А те, кто не имеет 
машин, были категорически против. 

В  итоге договорились о том, что, если 
среди жильцов найдутся инициативные 
люди, проведут голосование по строи-
тельству парковки и предоставят нам в 
комитет положительный результат, то мы 
вернёмся к вопросу о её строительстве. 
Ситуация здесь схожа с тем, что про-
исходит у 57-й школы: в гимназию №41 
везут детей со всего города, и на улице 

Ленина скапливается много машин. 
Пытаемся решить данную проблему, но 
в условиях существующей застройки, 
расположения придомовых территорий 
сделать это непросто. Поэтому в текущем 
году работу по этому объекту мы пока 
приостановили.

Теперь о парковках во дворах. Часть 
этих работ мы выполняем за счёт средств 
резервного фонда по ходатайству депу-
татов Думы НГО. В частности, строитель-
ство парковок в районе улицы Комсо-
мольской активно продвигают депутаты 
Винокуров и Загоскин. Например, скоро 
должны появиться места для стоянки у 
домов №№15А и 17А по Комсомольской.

В  этом году у нас появился новый 

интересный опыт строительства пар-
ковочных карманов, да и вообще бла-
гоустройства дворов на условиях со-
финансирования с жителями. Почему 
софинансирование? Дело в том, что 
благоустройство придомовых терри-
торий не входит в круг полномочий 
органов местного самоуправления. 
Всё, что касается общего имущества 
многоквартирных домов и придомовых 
территорий, – это зона ответственности 
собственников жилья. Однако понимая, 
что благоустройство требует вложения 
значительных средств, администрация 
НГО идёт навстречу жильцам и готова 
участвовать в благоустроительных ра-
ботах на условиях софинансирования. 
Но, ещё раз повторю, это не наши полно-
мочия и не наши обязанности.

– А  где проходит граница полно‑
мочий администрации и жильцов?

– В  правилах благоустройства есть 
понятие «красная линия». 
Со стороны улицы она про-
ходит по краю тротуара, об-
ращённому к дому. То  есть 
сам тротуар, газон и про-
езжая часть  – это полно-
мочия муниципалитета, а 
пространство между троту-
аром и домом – полномочия 
жильцов. Со стороны двора 
границу придомовой терри-
тории можно узнать, найдя 
в Интернете на Публичной 
кадастровой карте земель-
ный участок, на котором 
стоит данный дом. Правда, 
чтобы отыскать участок на 
карте, надо знать его кадаст-
ровый номер. Его, в свою 
очередь, можно узнать в 
управляющей компании. 
Там  должен быть перечень 
кадастровых номеров всех 
земельных участков под 
домами, которыми данная 
компания управляет. Таким 

образом, всё, что находится в границах 
придомовой территории,  – зона ответ-
ственности собственников жилья, и они 
вправе решать, что там будет, в каком 
виде и так далее.

Так, жители дома № 9 по улице Гер-
цена два года назад обратились к нам в 
комитет с просьбой оказать содействие 
в обустройстве парковочных карма-
нов на придомовой территории. Мы 
выезжали на место и убедились, что у 
них действительно узкий проезд вдоль 
дома, и личный транспорт может стоять 
либо на газоне, что является наруше-
нием Правил благоустройства, либо на 
внутриквартальном проезде, но тогда 
здесь не пройдёт ни «скорая», ни по-

Будущая 

стоянка

Среда обитания

Благоустройство дворов – 
В сентябре 2014 года в беседе с заместителем пред-
седателя комитета по ЖКХ и жилищной политике 
Наталией Ивашкиной мы обсуждали перспективы 
решения проблемы несанкционированных парковок 
во дворах и на внутриквартальных территориях. 
Прошел год и, как выяснилось, в этом вопросе появи-
лись некоторые сдвиги. О них и рассказала Наталия 
ИВАшКИНА при нашей новой встрече.

Схема расположения стоянки у школы № 57

ш
кола №

 57

Д/с 
№ 37
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Среда обитания

жарная машина. В  общем, проблема 
действительно была, и мы дооворились о 
взаимодействии. Жильцы организовали 
сбор средств, накопили на счёте дома 92 
тысячи рублей и сообщили в комитет, что 
готовы вложить эти деньги в обустрой-
ство карманов. Администрация НГО 
пошла навстречу жильцам в решении их 
проблемы. Для начала комитет архитек-
туры и градостроительства разработал 

эскизный проект, который затем посмо-
трели и согласовали организации, име-
ющие подземные коммуникации. Пос- 
ле чего стало понятно, что вести благо-
устроительные работы в данном месте 
можно. Следующий этап: специалисты 
управления городского хозяйства обсчи-
тали стоимость намеченного строитель-
ства. Получилось, что два парковочных 
кармана обойдутся в 472 тысячи рублей. 
Таким образом, стали известны общие за-
траты и сумма, которую должны вложить 
жители. Следующим шагом было прове-
дение общего собрания собственников 
жилья. Оно прошло в очной форме, 
поскольку дом небольшой. И было при-
нято решение накопленные 92 тысячи 
перечислить в местный бюджет для со-
финансирования работ по обустройству 
парковочных карманов. Ещё на собрании 
определили уполномоченное лицо от 
дома, которое будет участвовать в при-
ёмке благоустроительных работ. Дело 
в том, что в комплексе с карманами 
будет отремонтирован и дворовый про-
езд. На  основании решения собрания 
собственников жилья было заключено 
соглашение между администрацией НГО 
и управляющей компанией о перечисле-
нии с лицевого счёта дома 92 тысяч на 
выполнение благоустроительных работ. 
В  июне эти средства в муниципальный 
бюджет поступили, после чего Управ-
ление городского хозяйства взяло на 

себя функции заказчика. Оно провело 
конкурс, заключило с исполнителем му-
ниципальный контракт, и сегодня работы 
там уже ведутся. Благодаря этому при-
меру мы теперь понимаем, каким путём 
нужно идти в решении проблем благо-
устройства на придомовых территориях.

На  сегодняшний день к нам в ко-
митет поступают от жителей самые 
разные обращения: по парковкам, 

по стоянкам, по детским площадкам 
и так далее. Обращений очень мно-
го и выбрать приоритет невозмож-
но. Поэтому мы предлагаем: если 
собственники жилья готовы участ‑ 
вовать в выполнении благоустройства 
на условиях софинансирования и опла‑
тить не менее 15 % стоимости объекта, 
то комитет начинает по нему работать 
в той последовательности, о которой я 
только что рассказала. Правда, случается, 
что люди сначала соглашаются в принципе, 
но после того, как рассчитывается плата 
с одного квадратного метра жилья, они 
пропадают. То есть жители в массе своей 
морально пока не готовы вкладываться в 
благоустройство придомовой территории. 
Хотя пример дома № 9 по улице Герцена 
говорит об обратном. В нём всего десятка 
полтора квартир, и тем не менее его жиль-
цы приняли участие в софинансировании 
благоустройства своего двора.

Таким образом, алгоритм решения 
проблем благоустройства придомовых 
территорий есть. Что касается городских 
территорий, то в части обустройства пар-
ковок уже имеются некоторые планы на 
будущий год. Например, участок внутри-
квартального проезда между гимназией и 
54-й школой. Там давно существует проб- 
лема скопления транспорта, потому что 
рядом с образовательными учреждени-
ями находятся ещё и несколько детских 
садов. Уже разработан эскизный проект 

по расширению проезжей части, чтобы 
разрядить транспортную обстановку.

Ещё  две транспортные проблемы, 
которые будем решать в следующем 
году,  – у Детской школы искусств и у 
Многофункционального центра предо-
ставления государственных и муници-
пальных услуг, открывшегося недавно 
на улице Фрунзе.

Вот пока три объекта, запланиро-
ванных на городской территории, а по 
дворовым территориям на будущий год 
предложений пока нет. Пользуясь слу-
чаем, хочу обратиться к жителям города: 
в решении проблем благоустройства 
ваших дворов администрация готова 
оказывать помощь, например, в подго-
товке документов, но без инициативной 
группы жильцов, которая должна про-
вести собрание с принятием решения о 
софинансировании благоустроительных 
работ, никак не обойтись.

– При  поступлении заявки от 
жильцов администрация берёт на 
себя обсчёт стоимости работ и раз‑
мера платы с одного квадратного 
метра жилья?

– Да, для выполнения этих расчётов 
мы можем подключить управляющую 
компанию. Кроме того, мы подключим 
комитет архитектуры и градострои-
тельства, они посмотрят предлагаемую 
жильцами территорию и дадут заключе-
ние о возможности проведения благо-
устроительных работ. Собрание имеет 
смысл проводить только после получе-
ния такого заключения и после расчёта 
платы с квадратного метра. В этом случае 
обсуждение получится предметным, и 
будет принято правильное решение. 
Наглядный пример – намерение жителей 
построить детскую площадку на улице 
Перевальной. Если  бы в софинансиро-
вание включились четыре дома, то на 
квартиру пришлось  бы рублей по 200. 
Но когда вопрос встал об участии только 
одного дома, на квартиру легло уже око-
ло полутора тысяч. Ясно, что такая сумма 
приемлема не для всех.И предложение 
построить детскую площадку осталось 
пока нереализованным.

Возвращаясь к положительному опыту 
с домом № 9 по ул.Герцена, хочу отметить, 
что нам, специалистам комитета по ЖКХ и 
жилищной политике, самим было интерес-
но заниматься данным проектом, потому 
что мы проходили этот путь впервые, и 
он завершается успешно. Хочу поблагода-
рить за помощь управляющую компанию: 
она готовила документы для проведения 
собрания собственников жилья. А в этой 
процедуре важно соблюсти все требова-
ния Жилищного кодекса. В противном слу-
чае результаты собрания легко могут быть 
опротестованы. В  общем, по Герцена, 9  
была совместная работа жильцов, адми-
нистрации НГО и управляющей компании. 
Так и должно быть.

К публикации подготовил 
Владимир ПАВЛОВ, фото автора

забота жильцов

Строительство 
парковочных карманов 
во дворе дома № 9 
по улице Герцена
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территория молодежи

Александр живёт в Ново-
уральске, а работает в де-
ревне Починок учителем 

физической культуры. Толчком к 
депутатской деятельности послужи-
ло желание коллег  – кандидатура 
молодого учителя физкультуры была 
выдвинута от школы.

– В  2014  году я получил второе 
высшее образование. Хотелось по-
пробовать свои знания на практике. 
И когда я узнал, что в городе прово-
дятся выборы в Молодежную думу, 
решил рискнуть – сдал документы в 
последний день регистрации канди-
датов. У  меня практически не было 
листовок, я не проводил акций и 
митингов, – рассказывает Александр 
о своей предвыборной кампании.  – 
Я  развешал всего три листовки в 
деревне. Односельчане решили меня 
поддержать, сработало сарафанное 
радио, и я прошёл в Молодежную 
думу.

– И какие были чувства, когда 
узнал, что победил?

– Радостные! Не  привык про-
игрывать.

– Александр, напомните, с какой 
программой вы выдвигались.

– Я запланировал обустроить школь-
ный стадион в деревне Починок, но 
потом поменял свои планы, поскольку 
школьный стадион предусмотрен только 
для учащихся, а остальным вход ограни-
чен. Поэтому я решил, что нужен общий 
стадион, на котором бы тренировались 
все желающие сельчане. Также у меня 
была разработана программа помощи в 
трудоустройстве молодежи, в том числе 
и на летний период.

– когда мы беседовали с предсе‑
дателем молодежной думы кристиной 
Избицкой, она вскользь рассказыва‑
ла о вашем проекте «Стадион моей 
мечты». как я понимаю, это уже идёт 
реализация ваших задумок?

– Да. Я  представил проект в 
администрацию НГО, когда было 
распределение денежных средств 
на молодежные проекты. Его по-
смотрели, очень долго не могли 
определиться с местом. Сейчас 
территория известна – участок не-
подалеку от школы, впоследствии 
он станет стадионом.

– как  часто вы проводите 
приемы, и много ли обращений 
поступает?

– Прием ведется раз в месяц. 
Встречи чередуются: если в прош-
лом месяце я принимал граждан в 
селе Тарасково, то в этом месяце 
проведу в деревне Починок. 
Время выбираю с пяти до семи 
вечера, чтобы могли прийти и мо-
лодежь, и взрослые после работы.

Недавно был случай  – обратились 
жители села Тарасково. В  том году им 
негде было праздновать Новый год. 
Они написали письмо, собрав более 
ста подписей. Мы на Молодежной думе 
обсудили ситуацию и обратились с этим 
вопросом в городскую администрацию. 
Проблема была решена, и жители от-
праздновали Новый год в родном клубе, 
как и хотели.

Обращений немного, и, признаться, 
не все вопросы решаются сразу: кого-то 
приходится отправлять в другие инстан-
ции, к старшим коллегам-депутатам.

– А  сами хотите в будущем стать 
депутатом?

– Плох тот спортсмен, который не 
мечтает стать чемпионом. Мысли были, 
но пока это только мысли и ничего более.

– какие еще мероприятия прово‑
дите в деревне?

– Зимой впервые я решил 
провести Новый год для сельчан 
в деревне Починок. Была викто-
рина, конкурс на лучшую новогод-
нюю елочную игрушку, в котором 
участвовали жители деревни, 
дети. Награждение происходило 
в праздничной обстановке в ка-
нун Нового года. Был фейерверк, 
фаер-шоу, приходили Дед Мороз 
и Снегурочка с подарками. В сле-
дующем году попробую органи-
зовать такой  же праздник в селе 
Тарасково.

– На свои деньги организо‑
вывали праздник?

– Да. Друзья и ученики помо-
гали в организации.

Через месяц исполнится год с момента первых 
в нашем городе выборов в Молодежную думу. 
Желающих стать депутатами было больше 70 
человек, но прошло всего пятнадцать. В течение года 
мы беседовали с некоторыми из молодых депутатов: 
нам давали интервью Максим Бобошин, председатель 
Молодежной думы Кристина Избицкая, а теперь 
дошла очередь и до Александра шАйХУТДИНОВА, 
который стремится развивать сельские территории 
нашего города.

«Мне интересно крутиться 

в этом механизме»

Молодежная дума и молодежная 
администрация г.  Новоуральска про‑
водят благотворительную акцию 
«добрая дорога в школу». до  28 ав‑
густа они собирают школьные при‑
надлежности и спортивную форму 
для нуждающихся детей из сельских 
территорий НГО (с. тарасково, д. Почи‑
нок, д. Пальники, д. елани), а 30 августа 
будет сельский праздник, где и вручат 
школьные наборы.

Сделать доброе дело просто! При‑
носите всё, что может понадобиться для 
учёбы: ручки, карандаши, фломасте‑
ры, ластики, альбомы для рисования, 
тетради, картон, дневники, а также 
рюкзаки, ранцы, школьные сумочки, 
спортивную форму (черные шорты, 
белые футболки) и др. в детскую библи‑
отеку по ул. Первомайской, 11.

Пн.  – ср.: с 10:00 до 18:00, чт.  – пт.:  
с 10:00 до 21:00, сб.: с 18:00 до 21:00.

вместе мы поможем детям сельских 
территорий достойно начать учебный 
год!

телефоны для справок:
Александр: 8‑950‑197‑16‑18,
елизавета: 8‑922‑156‑94‑09.
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территория молодежи

Своими впечатлениями делится 
организатор акции, председатель 
Молодежной думы НГО кристина 
Избицкая:

– Получилась позитивная и 
простая акция, требующая само-
организованности от участников. 
Несмотря на то, что их было не-
много (больше было случайных 
прохожих), отзывы об акции в 
основном положительные. Я встре-
тила коллег на велосипедах, это 
здорово! Сделала вывод, что кино 
под открытым небом – необычное 
явление для нашего города, а КСК – 
отличное тусовочное место. После 
такой акции хочется внегласно 
объявить пятницу Велоднем, чтобы 
горожане постепенно привыкали 
к тому, что ездить на работу на 
велике – это нормально. Будем ду-
мать над организацией велошколы 
(всё же у нас беда с грамотностью 
велосипедистов на дороге).

Евгения СТЕПАНОВА

– Много проблем в дерев‑
нях?

– Много, и главная из них – 
это досуг. Если в городе мы мо-
жем пойти в кино, узнать о меро-
приятиях из афиш, то в селе этого 
нет. Сейчас стараемся следить за 
тем, чтобы хотя бы информация 
о досуге поступала к жителям 
сельской местности вовремя. 
Еще одна проблема – конечно же, 
дороги.

– как идет сотрудничество 
с другими депутатами вашего 
округа?

– На  моём округе мы рабо-
таем с Кристиной Избицкой. Она 
хорошо помогает, подталкивает. 
Сейчас у нас начинается акция по 
сбору средств к школе для детей 
из неблагополучных семей. Пла-
нируем провести в селе Тараско-
во мероприятие для детей перед 
1 сентября – хотим подарить им 
небольшие подарки и радостное 
настроение.

Но, если честно, активных 
человек в Молодежной думе  – 
всего пять-шесть из пятнадцати. 
Остальные – как прошли в думу, 
так и остались на месте, не при-
нося никакой пользы. А  ведь 
все давали обещания своим из-
бирателям.

– Однако депутатский со‑
зыв не вечен. когда закончит‑
ся срок первой Молодежной 
думы, что станете делать?

– Я думал об этом, но жизнь 
покажет. Возможно, буду изби-
раться на второй срок, если я не 
реализую то, что задумал. По воз-
расту я еще прохожу. С меня спра-
шивают, я несу ответственность, 
поэтому надо выполнять свои 
обещания.

– как  к критике в свой 
адрес относитесь? ведь быть 
депутатом  – значит быть на 
виду.

– Я нахожусь большую часть 
дня в деревне, поэтому следить 
за тем, кто и что говорит о дея-
тельности Молодежной думы, 
не получается. О  себе я узнаю 
зачастую только через личное 
общение – с родными, друзьями, 
коллегами, учениками.

– И  заключительный во‑
прос. что  дает вам Молодеж‑
ная дума?

– Общение с людьми, посто-
янное саморазвитие. Я постоян-
но в чём-то задействован, хочу 
помогать, особенно детям. Мне 
интересно крутиться в этом ме-
ханизме. Когда кому-то в чём-то 
помогаешь, чувствуешь радость.

Беседовала Евгения 
СТЕПАНОВА

Объявить пятницу Велоднём?
Последний день июля в Новоуральске по инициативе Мо-
лодежной думы стал Велоднем. Участники акции в пятницу 
отправились на работу на велосипедах, а вечером встрети-
лись на площади у КСК, где проходили викторина и просмотр 
фильма под открытым небом.

УВД приглашает граждан
В среду, 19 августа, с 17.00 до 19.00, главный инспектор Инспекции ГУ МВД Рос-

сии по Свердловской области полковник внутренней службы ИВОЧКИНА ГАЛИНА 
АНАТОЛьЕВНА проведет прием граждан в здании УВД по адресу: г.Новоуральск, 
ул.Ленина, д.15, каб. 5.

Официально

22 августа – День Российского флага
Уважаемые новоуральцы! Поздравляем вас с Днем 

Государственного флага Российской Федерации!
Триколор – это символ славы многих поколений россиян, он связывает воедино 

боевые победы и трудовые подвиги, научные открытия, культурные и спортивные до-
стижения наших сограждан, воплощает в себе все, что позволяет человеку гордиться 
своей Родиной.

День Российского флага – праздник истинных патриотов страны, всех, кто осознает 
свою ответственность за собственную Отчизну, гордится её историей, честно трудится 
во имя будущего России.

Уважение к Государственному флагу – это надежный залог величия России. Недаром 
самые яркие достижения и страны, и отдельного россиянина отмечаются под звуки 
Гимна с обязательным поднятием Государственного флага России. Пусть таких моментов 
в нашей жизни будет больше!

Пусть российский триколор безоблачно развевается над нашей мирной и благо-
получной державой! Пусть в наших сердцах всегда живёт чувство гордости за нашу 
Родину и наш флаг!

Владимир МАшКОВ, глава НГо,
Валерий ПОПОВ, глава администрации НГо
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Бунарка – место для городской свалки?
Уже несколько дней в районе аллеи Трудо-

вой славы в Бунарке лежит лавочка. В том же 
месте еще весной прибилась большая ветка 
дерева, которая находится там до сих пор, за-
держивает весь мусор, приносимый течением, 
здесь же – большие бетонные осколки, видимо, 
от урны.

Таким образом, Бунарка потихоньку ста-
новится местом городской свалки. И  ладно, 
если бы речь шла об отрезке, скрытом от глаз. 
Эта картина хорошо обозрима с моста, где мо-
лодожены вешают замки. Но если свалка будет 
расти и дальше, то, возможно, стоит задуматься 
о том, чтобы перенести данную свадебную тра-
дицию в другое место. Кроме того, в этом рай-
оне расположены две школы – музыкальная и  
№ 49. Скоро начнется новый учебный год, и де-
тям, пользующимся этим маршрутом, к сожале-
нию, будет на что посмотреть, ведь не каждый 
день можно увидеть лавочку в речке. Не думаю, 
что для них это будет хорошим примером.

Как эта скамейка туда попала? Вокруг ножек остались куски 
бетона, это наводит на мысль, что ее выдрали из земли. Чтобы 
провести всю эту процедуру, нужно время и несколько сильных 
человек, которые подняли бы лавочку и перебросили ее через 
высокую ограду вдоль Бунарки.

Выяснять детали и искать нарушителей порядка – обязан-
ность полиции. Но  оставлять все в таком виде, бесспорно, 
нельзя, хотя  бы потому, что эта аллея  – дань новоуральцам-

труженикам, и ее состояние показывает наше отношение к тем, 
кто отдал все свои силы на строительство и развитие города.

Комитет по вопросам ЖКХ НГО, получив из редакции звонок 
по поводу данного факта, заверил, что информация будет не-
замедлительно передана в Управление городского хозяйства, 
которое должно принять меры. И, действительно, в течение 
нескольких часов мусор убрали.

Жанна ОБЛОМКИНА, фото автора

Возвращаясь к напечатанному

Проблема

В «НГГ», № 33 от 12.08.2015 г., опуб-
ликована заметка журналиста 

Жанны Обломкиной «Ау, полиция!», в 
которой автор пишет, что однажды, про-
ходя через один из дворов Бунарского 
района, она увидела на тротуаре боль-
шую лужу крови. Там же ходили и что-то 
искали на земле и в траве несколько 
сотрудников полиции.

Из текста следует, что под впечатле-
нием от увиденного, автор не чувствует 
себя в безопасности, обходит это место 
стороной, изменив привычный маршрут 
движения, и озирается на каждый шорох.

Хотелось бы успокоить автора и дру-
гих читателей газеты. В тот день, 17 июля, 
ночью, в дежурную часть полиции по 
телефону «02» от диспетчера городской 
медико-санитарной части поступило 
сообщение о том, что с улицы Автоза-
водской госпитализирован мужчина с 
телесными повреждениями. На  место 
происшествия незамедлительно выехала 
следственно-оперативная группа.

В  ходе выяснения обстоятельств 
произошедшего сотрудниками полиции 
установлено, что гражданин, находясь 
в состоянии алкогольного опьянения, 
вышел на улицу для выгула своей со-
баки. Во время прогулки у него возник 
конфликт со знакомым, в ходе которого 
мужчине были причинены телесные по-
вреждения, и он был госпитализирован. 

В  настоящее время его жизни и 
здоровью ничего не угрожает.

В  ходе проведенных опера-
тивно-розыскных мероприятий 
11 августа сотрудниками полиции 
установлена личность подозрева-
емого. Им оказался молодой чело-
век 1990 года рождения, который 
дал признательные показания. 
В  настоящее время следствием 
возбуждено уголовное дело по статье 
111 УК Российской Федерации «Умыш-
ленное причинение тяжкого вреда 
здоровью».

Далее по тексту заметки «Ау, по-
лиция!», автор которой утверждает, 
что, придя на встречу с участковым 
уполномоченным полиции Бунарского 
района для отчета перед населением в 
ДК «Новоуральский», расположенный 
по адресу: ул.  Комсомольская,14, со-
гласно утвержденному графику, 5 августа 
2015 года, в 19.00 часов, сделала вывод о 
безответственности и халатности участ-
кового уполномоченного полиции в его 
профилактической работе с населением, 
мотивируя тем, что отчет не состоялся.

Согласно утвержденному и согласо-
ванному с главой администрации НГО 
В. В. Поповым графику место проведения 
встречи 5 августа, в 19.00 часов, дей-
ствительно назначено в здании МАУК 
ДК «Новоуральский». Вахтер Дома куль-

туры, дежурившая в тот день, отказала 
участковому уполномоченному в предо-
ставлении помещения для проведения 
запланированного отчета по причине 
отсутствия соответствующего указания 
со стороны администрации Дома куль-
туры. Участковый уполномоченный была 
вынуждена в срочном порядке найти 
другое помещение и разместить на подъ-
ездах жилых домов, на магазинах и на 
дверях школы объявления о проведении 
встречи с гражданами и отчета перед 
населением 5 августа, в 18.00, в здании 
гимназии № 47, ул.Юбилейная, 7, каб. 110.

Стоит отметить, отчет состоялся. 
На встречу с данным участковым упол-
номоченным Бунарского района пришли 
пять человек: одна молодая пара и три 
женщины, деятельность участкового 
уполномоченного полиции признана 
гражданами удовлетворительной.

Юлия ЗАИКИНА,
инспектор УвД по связям со СМИ

Отчет состоялся
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Прокуратура разъясняет

Наши люди

Полвека информпечати

Особенности трудоустройства лиц в возрасте до 18 лет
Согласно трудовому законодатель-

ству особенности трудоустройства лиц 
моложе 18 лет определяются Трудовым 
кодексом РФ (далее – ТК РФ), федераль-
ными законами, законами субъектов РФ, 
соглашениями между работником и рабо-
тодателем, а также коллективными дого-
ворами. В ТК РФ, например, особенностям 
трудоустройства несовершеннолетних 
посвящена ст. 63, которая оговаривает 
возраст, с которого допускается заклю-
чение трудового договора. Особенности 
предусматриваются и при оформлении 
на работу.

При  приеме на работу несовер‑
шеннолетний должен представить 
работодателю:

1) личное заявление;
2)  свидетельство о рождении либо 

паспорт;
3)  трудовую книжку (если есть в на-

личии) и страховое свидетельство госу-
дарственного пенсионного страхования. 
Если несовершеннолетнее лицо поступа-
ет на работу впервые, то трудовая книжка 
и страховое свидетельство оформляются 
работодателем;

4)  справку из соответствующего об-
разовательного учреждения о режиме 
обучения;

5)  письменное согласие одного из 
родителей (опекуна, попечителя);

6)  удостоверение призывника, если 
несовершеннолетний подлежит призыву 
на военную службу;

7) документы об образовании, о ква-
лификации или наличии специальных 
знаний, если работа требует таких знаний 
или специальной подготовки;

8)  дополнительные документы  – в 

отдельных случаях, предусмотренных 
законодательством.

Прием на работу несовершеннолет-
него лица должен быть оформлен дого-
вором в письменной форме, в котором 
содержатся взаимные обязательства 
сторон (как предусмотренные ст. ст. 21, 
22 ТК РФ, так и дополнительные, но не 
противоречащие трудовому законода-
тельству). Согласно ст. 70 ТК РФ испыта-
тельный срок для несовершеннолетних 
не устанавливается.

Работодателю также следует учиты-
вать, что в соответствии со ст. 266 ТК РФ 
лица в возрасте до 18  лет при приеме 
на работу за счет работодателя обязаны 
пройти предварительный медицинский 
осмотр, а в последующем – обязательные 
медицинские осмотры до достижения 
совершеннолетия в лечебно-профи-
лактических организациях любых орга-
низационно-правовых форм, имеющих 
лицензию и сертификат. Причем трудовой 
договор с несовершеннолетним может 
быть заключен только при отсутствии 
медицинских противопоказаний.

При заключении трудового договора 
работодатель обязан ознакомить лицо, не 
достигшее 18 лет, с характером, условия-
ми труда, его правами и обязанностями, 
внутренними правилами трудового рас-
порядка и иными локальными норматив-
ными актами. Кроме того, его необходимо 
проинструктировать по производствен-
ной санитарии и другим правилам по 
охране труда и технике безопасности.

Запрещается применять труд лиц в 
возрасте до 18 лет на работах с вредными 
и (или) опасными условиями труда, на 
подземных работах, а также на работах, 

выполнение которых может причинить 
вред их здоровью и нравственному раз-
витию, например, в игорном бизнесе, в 
ночных кабаре и клубах, на производстве, 
перевозке и торговле спиртными напит-
ками, табачными изделиями, наркотичес-
кими и токсическими препаратами.

также запрещается переноска и 
передвижение несовершеннолетними 
тяжестей, которые превышают уста‑
новленные для них предельные нормы:

1)  для юношей 14-15  лет  – 3 кг, 
16-17 лет – 4 кг;

2)  для девушек 14-15  лет  – 2 кг, 
16-17 лет – 3 кг.

При  этом масса тары и упаковки 
включается в массу груза, а подъем и 
перемещение тяжестей в пределах норм 
допускаются, если это непосредственно 
связано с постоянной работой.

кроме того, лица, не достигшие 
на момент трудоустройства 18 лет, не 
могут привлекаться к работам:

1) по совместительству (ст. 282 ТК РФ);
2) по письменному договору о полной 

материальной ответственности (ст. 244 
ТК РФ);

3) по вахтовому методу (ст. 298 ТК РФ).
В  соответствии со ст. 268 ТК РФ за-

прещается направление несовершен-
нолетних работников в служебные 
командировки, привлечение их к сверх-
урочной работе, работе в ночное время, в 
выходные и нерабочие праздничные дни.

Павел ЛЕОНТьЕВ,
помощник прокурора

О дополнительных гарантиях работникам 
в возрасте до 18 лет читайте в одном из 
следующих номеров «НГГ».

Сколько нужных и полезных вещей предлагает жителям 
города эта организация! Но, безусловно, главной её задачей 
остается оперативное донесение до горожан печатного слова. 
Ещё жаворонок не спел в поднебесье свою первую руладу, а 
киоскёры уже на ногах. Готовы предложить землякам свежие 
газеты, ещё не растерявшие аромат типографской краски.

«Информ-Печать» интересна всему население города от 
мала до велика. Не каждая мама дошкольника устоит перед 
волшебными сказками или весёлыми раскрасками, себе заодно 
прикупив иронический детектив или книгу романтического 
содержания. Дети, бегущие в школу, пополняют портфели 

канцелярскими товарами, их ассортимент широко представ-
лен. Есть на что обратить внимание и аккуратной отличнице, 
и лоботрясу-троечнику. Для  дам бальзаковского возраста  – 
книги по рукоделию, для модниц – журналы о современном 
дизайне одежды.

Если рядом киоск «Информ-Печать», нам не страшны ни-
какие катаклизмы. В торговой точке предложат, что съесть и 
чем запить. Начнём «терять лицо» – предложат косметические 
средства. Не ночевали дома – вот вам средства гигиены.

Коллектив «Информ-Печати» с присущим ему профессио-
нализмом держит руку на пульсе интересов горожан. Весной 
для дачников  – семена и рассада. Не  успели продолжатели 
дел Мичурина спрятать в погреба заготовки на зиму, а в про-
даже уже лунный календарь на следующий садово-огородный 
сезон. Зимой, когда солнце становится скупым на ласку, киоски 
«Информ-Печати», словно китайские фонарики, интеллигентно 
расцвечивают город. Сопят прижатые к витринам детские но-
сики. Новогодние гирлянды и Дед Мороз руками продавцов, 
творят там, за стеклом, свою сказку.

вот уже 50 лет горожане вместе с «Информ‑Печатью» 
встречают рабочие будни и готовятся к праздникам. Хочет‑
ся поблагодарить коллектив за нелёгкий труд. И пожелать 
всего, что так важно, желанно, любимо, что дарит нам всем 
ощущение счастья.

Современные 
коробейники

«Эх, полным-полна моя коробочка! Есть 
в ней…» – хит не нов, но за годы своего 
существования тема, поднятая в нем, не 
растеряла своей актуальности. Удалая 
песня вполне может быть профессио-
нальным гимном «Информ-Печати».

Елена РОДИОНОВА,   
постоянный читатель «НГГ»  и покупатель «Информ-Печати»
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Детская страничка

Воробьи и котик
Воробьи купались в луже,
С перьев пыль водой смывая.
Удивительно для Ксюши:
Как, одежду не снимая,

Прыгнуть в воду, искупаться?
Засмеялся громко Вася:
«Воробей в земле купался,
Тоже он не раздевался!

А я видел: в лужу прыгнул
Кот, в ней воробей купался!
Котик в страхе выгнул спину –
Кошки ведь воды боятся!

Воробей чуть растерялся,
В нос кота с испугу клюнул!
Крылышки спасли, остался
Жив!» – добавил важно Юра.

После долго-долго котик
Гладил лапкою свой ротик.

Стихи Нины Чебан

Кот на рыбалке

Кап-кап – дождик капает,
Бульк – в реке он булькает.
Котик ловит лапою
Брызги и мяукает.

Их не видел никогда
Кот домашний, глупенький.
Бух!.. И кругами вода!
Где мой кот? Ауканьки!..

Шлеп – пошел дождь по Земле
Весело, с улыбкою…
Всплеск – и кот плывет ко мне
С золотою рыбкою.

В «мышки» с ней играть готов,
Ноготочки чешутся!
Бац!.. Поплыл его улов!
Дождь с волною шепчутся.

Без улова, котик мой,
Мы идем с тобой домой…

Дома кот три дня не ел,
Воду пил лишь – похудел.
Нас стыдился – упустил
Рыбку, пойманную им.

Была бы рыбка 
золотою

В лесу чернику собирала,
Корзинка полная – довольно!
Теперь у речки отдыхала,
Раздолье!.. Дышится привольно!

Как в зеркале, мир отраженный
В воде, я взглядом к ней прильнула.
Из речки, небом обрамленной,
Ведерком воду зачерпнула.

Хотела освежить водичкой
Лицо – домой я собиралась,
В ведерке – рыбка-невеличка!
Я ею долго любовалась.

Рыбешку хлебом угостила,
Сказала, в речку опуская:
«Метать тебе икру средь ила,
Семейство рыбье умножая».

Была бы рыбка золотою,
Мою бы жажду утолила:
Ракушку с чистою водою
Я мигом бы опустошила.

Как жаль, вода не питьевая
В речушке. Но лицо ласкала
Прохладная струя живая…
И воду я поцеловала.

Кроссворд «военный»
ПО веРтИкАлИ:
1. То, на чём служат моряки.
3. То, что защищают все солдаты.
5. Лежит в земле, если наступить – 

взорвется.
6. Что у солдата на ногах?
7. Один в поле не…
8. Что бросают и говорят: «Ложись!»?

ПО ГОРИзОНтАлИ:
2. Какое животное иногда тоже служит?
4. Куда идут служить все ребята, когда вырастут?
8. Больница для раненых солдат.
9. Специальный карман для пистолета.
10. Техника для охраны воздушной 

границы.
11. Зимняя верхняя одежда солдата.
12. Средство передвижения на гусеницах.

Р
еб
у
с
ы

О
тветы
:

П
одвал. Рукав. 

П
одарок.
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Детская страничка

Сканворд С поворотами
Будь внимателен, слова меняют направление – следи за стрелкой!
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После темной южной ночи 
рядовой Абрамов проснулся 
с улыбкой, что не ускользнуло 

от однополчан, потребовавших рас-
сказать, что случилось. И Сказочник, не 
отнекиваясь и не смущаясь, поведал, что 
ему приснился дивный сон, в котором он 
только что сватался к дочери японского 
императора, отвечавшей горячими чув-
ствами на его любовь. Будто бы сидели 
они рука об руку у амфитеатра. Чуть 
дальше – император с императрицей в 
японских национальных нарядах. На аре-
не – прекрасные девушки. Много-много 
их. И так красиво они танцевали! И все же 
Андрей с любимой сбежали с этого ярко-
го, красочного представления, сидели на 
мостках и ногами по воде шлепали. А по-
том в воду прыгнули и в воде целовались. 
А на берегу – невестины мамки-няньки… 
Как на духу сослуживцам рассказал, ни-
чего не утаил. А те: «Нам бы хоть что-то 
подобное приснилось, а то все свист пуль 
да резня, одним словом, война. Вот уж 
действительно – Сказочник!».

Андрей и жизнь свою рассказы-
вает спокойно, размеренно, 
как сказку: «Отслужив срочку 

1984-1986 гг.  и после неудачного по-
ступления в лестех (лесотехнический 
институт), работал в Перми, Свердловске. 
И только в 1989 г. попал в Новоуральск, 
на УАМЗ. В 1992 г. перешел на УПП ДСЗ». 
На домостроительном заводе привлекла 
перспектива получить в собственность 

через 6 лет комнату. В 1995, с развалом 
предприятия, все рухнуло. Надо было 
начинать сначала. Попавшееся на гла-
за объявление о службе по контракту 
помогло сделать крутой поворот. И, 
заключив контракт, рядовой Абрамов 
прибывает в 34 дивизию 276 полка в  
1-ю роту 1-го батальона.

В  двести семьдесят «смешном», так 
называли свой полк солдаты, он служил 
механиком-водителем БМП –1. База 
полка находилась между селом Автуры 
и райцентром Курчалой. По  словам 
Андрея, село каким-то священным счи-
талось. Через него они не ездили, объ-
езжали по полям. Стояли на блок-посту, 
который назывался «Письмо -1».

На  войне кругом кровь и грязь, и 
убить могут. Это Андрей осознавал 
ещё тогда, когда контракт подписывал. 
Друзья-афганцы о войне рассказывали. 
Но  все  же реалии оказались намного 
жёстче: необходимо было не только не 
бояться, но и оперативно действовать. 
Один из таких случаев – ампутация стопы 
незнакомому парню, которую пришлось 
делать Андрею. У рядового из соседнего 
подразделения заглохла машина, и он, 
пробираясь через поле, наткнулся на 
мину. Когда Абрамов подбежал к ране-
ному, у того левая стопа на одной коже 
висела. Пришлось её как можно быстрее 
обрезать и ногу перевязать: «Он был весь 
нашпигован осколками, как живой остал-
ся, не знаю, его сразу в лазарет увезли».

Год 1996 встретил Андрей в районе 
боевых действий. «Вроде праздник 
вышел неплохой. Нам даже по веточке 
ёлочки присылали», – вспоминает рядо-
вой Абрамов. – У нас даже Дед Мороз со 
Снегурочкой были. Наряжались сами. 
Бородатые там все были, так что с Дедом 
Морозом проблем не было.

«Вошли в Грозный 10 августа в со-
ставе третьей штурмовой группы. Мо-
росил дождь. Бойцы весь день на броне 
просидели. Так что прибыли насквозь 
сырые. А 11-го в бой вступили, 6 человек 
у нас погибло сразу же, и 6 ранило. Это с 
нашей роты. А так-то мы там, наверное, 
полбатальона потеряли. Медикаментов 
не хватало. Санинструктора Юлю снай-
пер убил, когда она раненого вытаски-
вала. Была у «чехов» (чеченцы. – Прим.
авт.) такая тактика: ранят бойца, а потом 
убивают тех, кто его вытаскивает»,  – 
вспоминает Андрей.

Роту затем 14 августа перекинули «на 
водопой», к реке Сунжа. Стоят, а по ним 
снайпер стреляет и стреляет. Решили 
выяснить откуда. Выскочили впятером 
среди белого дня на широченный про-
спект. Чеченцы, конечно, не ожидали 
такой наглости. Андрей с товарищами 
его перебежали и наткнулись на одну из 
своих бригад. Те: «Мы здесь уже неделю 
сидим, отрезанные. Воды нет. Еды нет. 
Курева нет. С пятиэтажки воду собирали 
после дождей. Там вот, с другой стороны 
улицы, чечены». А  улица-то метров 15, 
односторонка. Бойцы частотами по ра-
ции обменялись и обратно побежали – к 
своим. Рядовой Абрамов последний 
бежал. По  нему уже стрелять начали. 
Потом парни говорили: «Ты бежишь, а 
за тобой по асфальту фонтанчики». «Ну, 
видно, сильно жить хотел – быстро-бы-
стро бежал», – смеется Андрей. В жизни 
бывает много неожиданных случаев, 
иногда судьба сама протягивает руку, 
верит Андрей.

Были в первую Чеченскую и не-
обычные встречи. Одна из них – с жур-
налистом английского журнала «Тайм». 
Произошло это где-то 20-22 августа, не-
задолго до подписания Хасавюртовского 
соглашения. Правда, ни фотографиро-
ваться, ни давать интервью Андрей не 

Солдат войну не выбирает

Сказочник
И в первую, и во вторую Чеченскую кампанию 
те, кто воевал с Андреем АБРАМОВыМ, звали 
его Сказочник. Когда и почему к нему приле-
пился этот позывной, он не помнит. Зато до сих 
пор у него вызывает теплые воспоминания 
история, случившаяся во вторую Чеченскую. 

Андрей (крайний слева) с боевыми товарищами

Встреча однополчан, 9 Мая 2015 г.
Андрей (справа) и Тимур Сурманидзе
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Солдат войну не выбирает

согласился, зато поговорили по душам, 
англичанин рассказал, что побывал в 
Афганистане, в Абхазии, Карабахе, на 
Дальнем Востоке…

Из  Грозного 28 августа выводили 
штурмовые группы, экипаж Андрея вы-
ходил последним: в их отделении было 
меньше всего потерь и только один ра-
неный. «Бои в Грозном – самые тяжелые, 
те что до этого были в горах, не сравнятся 
с ними. Городские слились все в один 
длинный бой. Стрельба, зачистки домов, 
передышка, чистка оружия, переброска 
на новое место – и по новой…

В Екатеринбург Андрей Абрамов 
прибыл в сентябре. Воевал он в пер-
вую Чеченскую в общей сложности 10 
месяцев, с сентября по сентябрь, плюс 
два месяца отпуска.

Вторая Чеченская для рядо-
вого Абрамова началась в 
октябре 1999  года. Когда он 

подписал контракт, его отправили на 
курсы молодого бойца на танковый 
полигон в Елань. Там он уже стал пуле-
мётчиком РПК (ручной пулемёт Калаш-
никова). «Прибыв в полк 25 ноября, я 
своим сказал, что пойду только в свою 
1-ю роту 1-го батальона. Нас человек 10 
собралось, сдружились на курсах моло-
дого бойца.

Когда приехали под село Самашки, в 
Чечню, первым, кого я увидел, был Саш-
ка «Панама» (Пономарев), он в первую 
был срочником, а тут – уже прапорщик 
и командир ГРВ (гранатометный взвод). 
«Я  так и знал, что кого-то из первой 
роты увижу,  – кричит.  – Давай ко мне». 
Я говорю: «Со мной еще ребята, покажи 
нормального взводного, чтобы мы в один 
взвод попали». Так я попал в 3-й взвод, 
во 2-е отделение, к взводному Андрею 
Демиденко (позывной «Малыш»)».

Утром, в плотном тумане, проводили 
срочников. Начали осваиваться, глядь, а 
оружие-то в плачевном состоянии. Когда 
взводный пришел, сразу понял, что при-
были ребята серьёзные: сидят и чистят 
оружие, а с ними – все старослужащие 
роты. Андрей смеётся: «Мы-то уж знали, 
что оружие любит ласку, чистку и смазку. 
Я с первой ещё Андрюхе Большому, кото-
рый был у нас пулемётчиком, повторял: 
ленты перебивай. Почему? Пыль кругом. 
Она садится. Пулемет через один стреля-
ет. Выстрел, и затвор заело. Ленту новую 
поставили – нормально. Вывод: оружие 
чистить надо!».

В  декабре штурмовали Грозный. 
Вернее, высоту 513,0, с которой город 
хорошо просматривался. Только на чет-
вертый день, 27 декабря, штурм увенчал-

ся успехом. На месте уже поняли почему. 
Укрепления, конечно, хорошие были… 
Но вот окопы! Узкие-узкие и высокие – в 

полный человеческий рост! Тут 
стреляй – не стреляй, хоть из тан-
ков, хоть из орудий – толку мало. 
И самолеты, и вертолеты летали…

Об  этих днях штурма Андрей 
снова рассказывает с юмором 
и улыбкой, так, что кажется, и 
опасности-то совсем не было: 

«В первый же день у меня над головой 
разорвался снаряд, выпущенный из 
ручного противотанкового гранатомета. 
Там  дерево было. Я  глаза поднимаю  – 
нету дерева. Мужики кричат: «Сказочник, 
ты живой?». Я в ответ: «Живой, живой». 
Тогда  же, 24 декабря, был ранен мой 
друг Руслан, ему руку прострелило на-
вылет, 25-го – второй штурм. Там вообще 
комедь. Танк взорвался около нас. Лёхе 
в мягкую точку что-то прилетело. Он  – 
«А-А-А!»  – и бежать! Я  – за ним, думал, 
ранило! Догоняю  – «давай перевяжу». 
А он кричит: «Кусок горячей брони при-
летел, обожгло всю точку-то пятую!»

Вошли в Старые Промыслы 15 янва-
ря. Уже 29 января, он участвовал в опе-
рации, за действия в которой и получил 
орден Мужества. «Получили задание 

провести разведку домов, что стояли 
напротив нас. Как  потом выяснилось, 
там собралось до 200 духов, они ждали 
наступления с нашего направления. 
А когда мы, 8 человек, пошли в разведку, 
нас там так встретили, что мама не горюй. 
Шестерых только на третьи сутки нашли 
убитыми. Я пока раненого в голову гра-
натометчика вытаскивал, сам пулю в ногу 
поймал. Мы с ним только отошли, такая 
стрельба началась – голову не поднять. 
Парни потом говорили, что мы вообще 
везунчики. Я раненого перевязал, остат-
ки бинта – на свою ногу. Погрузили на 
БМТ и помчались в МОСН. На этом моя 
служба закончилась».

После этого был госпиталь 
во Владикавказе, затем в 
Краснодаре, а потом Пи-

тер  – старейшая Военно-медицинская 
академия России, расположенная на 
берегу Невы. Андрей с благодарностью 
вспоминает всех, кто ему помог: домой 
он вернулся без костылей. Приятно было 
и внимание к ним, прошедшим войну: 
«Пришел на 23 февраля нас навестить 
командующий округом, ему и задали воп-
рос, как с домом связаться, во-первых, 
дорого по междугородке, во-вторых и 
денег ни у кого не было. Так он каждому 
из нас дал возможность позвонить».

Все, что рассказал Андрей Абрамов, 
он хранит в записях в старом блокноте, 
который ему подарил племянник, прово-
жая на первую Чеченскую. Крепко хранят 
память и бережно убранные женой пись-
ма со второй Чеченской.

Сам же Андрей Абрамов, награжден-
ный орденом Мужества, сегодня занят 
вполне мирной работой  – делает ско-
ростные локомотивы «Ласточка». О том, 
что он был на войне, старается вспо-
минать только на встречах с боевыми 
друзьями. Одна из самых ярких – парад 
на 9 Мая 2015  года в Верхней Пышме, 
в котором приняли участие ветераны 
276 полка.

Светлана МИХАЛЕВА

«я пока раненого в голову 
гранатометчика вытаскивал, сам 
пулю в ногу поймал. Мы с ним 
только отошли, такая стрельба 
началась – голову не поднять».
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Для души

Галина АВЕРЬЯНОВА
Всю ночь сегодня не спала,
Всю ночь стихи твои читала,
А ночь прекрасною была,
И за окном Луна сияла.
Минуты плыли не спеша,
И пахло хвоею и мятой.
Была в стихах твоя душа
И так была моей понятна.
Мне душу гладили слова
И к новой жизни пробуждали.
От грез кружилась голова,
И ближе становились дали.
И наступил потом рассвет,
И солнце ласковое светит,
И потому струится свет,
Что ты живешь на этом свете.

Михаил БЕЛОУСОВ
В омут

Так всегда: с головой да в омут,
Не подумав на берегу.
Что мне делать с собой такому,
Раз иначе я не могу?
Да и надо ли мне иначе?
С бесшабашностью, не любя,
Я всю нежность свою истрачу
На обуздыванье себя.
Понимаю, всё понимаю,
Хоть не жулик и не ворье,
Не свое сейчас обнимаю
И целую-то не своё.
Снова сами себя простили,
Всё – с любовью, всё – от души.
Уходил, а глаза просили:
«Задержи меня, задержи!».
Не тобой я опять разбужен,
И заснула ты не со мной.
Я остался примерным мужем,
Ты – заботливою женой…
Знаю я, плод запретный сладок,
Каждый омут влечет ко дну.
Не до всех же я женщин падок,
А люблю, так люблю одну.

От себя убежать не пытаюсь,
В каждый сон погружаюсь, любя,
Всё равно я с тобой просыпаюсь,
Даже если уснул без тебя.
Я, быть может, с тобой расстанусь,
Сладкой муки хлебнув с лихвой…
Все равно я таким останусь:
Только в омут, и с головой!

Валентина ЛАПЕНКО
Я ждала тебя в тот вечер
В платье с белою каймой.
На столе горели свечи,
Ты тогда был только мой.
Не забыть мне наши встречи
В старом парке под Луной.
На столе мерцают свечи…
Только нет тебя со мной.
Зацвели в саду фиалки –
Под Луной так хороши…
Как прошедших лет мне жалко –
Свежесть чувств и боль души.

Альфред АУХАДИЕВ
Весь день я мучился на тему:
«А что же я скажу в ответ?».
Готовлю я почти поэму,
Хоть в силах лишь сказать «привет».
Но все мучения напрасны:
Молчит звонок, закат уж гаснет.
Комок в груди чернее ночи…
Да к черту все и всех!.. А впрочем…

Ксения ОБОЛЕНСКАЯ
Вы уезжаете, и мне немножко грустно,
И на перроне пусто и темно…
Моя душа, конечно, Вас отпустит,
Вы мне помашете в вагонное окно.
Тихонько вздрогнув, двинутся вагоны,
Вас увезут в сиреневую даль.
На небо ветер тучи вдруг нагонит,
И смоет дождь с души моей печаль.
Под сводами старинного вокзала
Я одиноко к выходу иду…
Мне почему-то очень грустно стало,
И возвращенья Вашего я жду.

«Я сегодня к тебе  
с края света примчусь»

«Почему без миллионов можно? Почему без одного нельзя?» – 
спрашивала Вероника Тушнова. Это – о любви, о том трудном, ни с 
чем не сравнимом счастье, которым она наделяет человека, когда 
боль и радость чувствуются на расстоянии. Она – щит в борьбе 
с одиночеством, с горем и даже с недугом. Она вдохновляет на 
творчество. Недаром поэт Венедикт Станцев сказал: «Когда поэт 
перестает влюбляться, он и поэтом быть перестает».
Какой бы ни была любовь – взаимной или безответной, она всегда – 
великое счастье. Она не приходит по заказу. Ее нужно дожидаться. 
Она «нечаянно нагрянет, когда ее совсем не ждешь». И если она к 
вам пришла, благодарите за это Бога.

Галина АВЕРЬЯНОВА

Алексей БОРОДИН
Зачем ты так, не уходи.
Такая боль, такая осень!
К каким лесам тебя уносит?
Такие зимы впереди!
Размоет дождь твои шаги.
И на границе листопада
Прощальный жест твоей руки
Сломает глупая бравада.
Не уходи, прошу, не надо!
(Какая глупая баллада.)
Зачем ты так, не уходи!
Да что там – зимы впереди,
Все их приметы и знаменья,
Мой белый лист без вдохновенья…
Прижаться бы к твоей груди,
Уткнуться бы в твои колени…
Зачем ты так, не уходи…

Владимир БЕЗБОРОДОВ
Одолела меня непомерная грусть.
Без тебя жизнь течет безвозвратно.
Я сегодня к тебе с края света примчусь,
Чтобы завтра уехать обратно.
Хочешь? Вместе махнем по бескрайним 

снегам
Покорять неприступную зиму.
Я и сердце свое разделю пополам:
Часть – для севера, часть – для любимой.
Разрываются разум и чувства мои,
И душа не находит покоя.
Там, на краешке света, обостренье любви
Стало больше как минимум вдвое.
Без тебя там вообще территория мглы
И одна леденящая стужа…
Не хватает в ночи глаз твоих голубых,
Но путь к дому надежно завьюжен.
Может, ну его к черту, и хватит терпеть?
Я устал от тоски и разлуки.
Я ж не северный волк, не полярный 

медведь,
Без любви чтоб страдать для науки.
Вот возьму среди ночи да водки напьюсь,
Поведу себя неадекватно.
Я сегодня к тебе с края света примчусь,
Чтобы завтра уехать обратно…
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Городская афиша

Реклама

КИНОцЕНТР «НЕйВА»

По 19 августа – мультфильм «СПАСАТЕЛИ» (Китай, 6+), боевик 
«МИССИЯ НЕВыПОЛНИМА: ПЛЕМЯ ИЗГОЕВ» (США, 16+).

По 26 августа – комедийный боевик «АГЕНТы А. Н. К. Л» 
(США, 12+).

С 20 августа – ужасы «СИНИСТЕР-2» (США, 18+), боевик 
«ФАНТАСТИЧЕСКАЯ ЧЕТВЕРКА» (США, 12+).

Тел.: 6-01-60, 6-24-24. Расписание сеансов – на сайте www.
kinoneiva.ru.

ПУБЛИЧНАЯ БИБЛИОТЕКА НГО
Культурно-просветительский проект «Светочи России. 

Серафим Саровский», посвященный 20-летию прихода им. 
Св. прп. Серафима Саровского. Работы принимаются до 15 
декабря 2015 года в отделе культурных проектов и внешних 
связей Центральной библиотеки (Фрунзе, 13, 1,2 этаж) и по 
электронной почте: SvetochyRossii@mail.ru. Подведение итогов 
состоится 15 января 2016 г., в 17.00.

По 31 августа – выставка «Неизвестные письма и рукописи 
Александра Башлачева». Из фондов библиотеки им. Белинского, 
г.Екатеринбург.

По  13 сентября  – «Королевская прелестница»: конкурс 
фотографий с изображением розы (6+), «Живое лето: каникулы 
без компьютера»: конкурс рисунков (0+). Список всех конкур-
сов вы можете узнать в библиотеке.

Адрес: ул. Фрунзе, 13, телефоны: 9-10-70, 9-03-67.

ФИЛИАЛ «ДЕТСКАЯ БИБЛИОТЕКА»
конкурсы: до 25 августа – «Солнечные чтения»: конкурс 

фотографий (0+).
выставки: «Кто  с детства каждому знаком…»: игрушки 

времен СССР (0+).
Адрес: ул. Первомайская, 11, телефоны: 4-75-42, 4-75-39.

НОВОУРАЛЬСКИй ИСТОРИКО-КРАЕВЕДЧЕСКИй МУЗЕй
– «Помним о павших во славу живых» – выставка, по-

священная 70-летию Победы (+ 6);
– выставка «Парад коллекций» (+ 6).
Телефон для справок: 4-72-62, сайт: nmuseum.ru.

цЕНТРАЛЬНый ПАРК КУЛЬТУРы И ОТДыХА
конкурс семейных фотографий! Номинаций  – три: 

«В  «Солнцепарке»  – всей семьей!» (семейные фото), «Моло-
до-зелено: рождение новой семьи – начало большой жизни» 
(свадебные фото молодоженов в парке), «Дети – наша радость» 
(фотографии детей разных возрастов в парке).

От каждой семьи принимается не более 3-х фотографий (по 
одной – в каждую номинацию).

Присылайте ваши фотографии до конца лета на электрон-
ный адрес: park_novouralsk@mail.ru. Три счастливчика  – по-
бедители в своих номинациях смогут целый год кататься на 
аттракционах парка абсолютно бесплатно!

ДЕТСКАЯ ХУДОжЕСТВЕННАЯ шКОЛА
до 15 октября – выставка победителей городского конкур-

са детского рисунка «Храм в березовой роще».
Адрес: ул. Мичурина, 20, тел.: 4-05-02.

КОНцЕРТНО-СПОРТИВНый КОМПЛЕКС

По пятницам и субботам, в 19.00, – караоке-вечеринка.
По субботам и воскресеньям, с 19 до 20.00, – массовое 

катание на коньках.
22 августа, в 10.00, – турнир по бильярду, посвященный 

Дню пожилого человека.

цЕНТРАЛЬНый СТАДИОН
С понедельника по пятницу, в 8.00, – оздоровительная 

зарядка на свежем воздухе. Приглашаются все желающие!
22 августа, в 17.00, – чемпионат Свердловской области по 

футболу среди мужских любительских команд (г. Новоуральск, 
«Кедр» – г. Реж, «ФК Реж»).

23 августа, в 11.00, – летние состязания по жиму штанги 
лежа (подтрибунное помещение).

«ДЮСш-2»
20 августа  – игры чемпионата города по футболу среди 

мужских команд. В  18.00 – «Юниор»  – «Рингс*К», в 19.30 –  
«Динамо» – «Афганец».

ГОСТИНИЧНый КОМПЛЕКС «ЗЕЛЕНый МыС»
22 августа – открытый чемпионат  

города Новоуральска по триатлону
Место проведения  – ул.  Загородное шоссе, 12 (в районе 

гостиничного комплекса «Зеленый мыс»).
 � 11.00  – старт на дистанцию (плавание 300 м+вело 8 км+ 

бег 2 км),
 � 11.50 – открытие соревнований.
 � 12.00 – старт на дистанцию (плавание 750 м + вело 20 км 

+ бег 5 км),
 � 14.30 – награждение.

Приглашаются все болельщики!

в ПРОГРАММе:
 � конкурсы, игры, аттракционы,
 � шествие сказочных героев и литературных  

персонажей,
 � концертно‑игровая программа,
 � морское путешествие с самыми настоящими  

пиратами,
 � мастер‑классы, творческие мастерские,
 � беспроигрышная лотерея.

Бульвар Н. М. Фоменко, 
с 17 до 19.00

ПРАЗДНИК


